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Истринские Вести

ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ, СОСТОЯВШИЙСЯ В 
ИСТРЕ ТРАДИЦИОННО В ПОСЛЕДНЕЕ 
ВОСКРЕСЕНЬЕ ИЮНЯ, ПРОШЁЛ 
НАСЫЩЕННО И ИНТЕРЕСНО.  
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В ПАВЛОВСКОЙ ГИМНАЗИИ ПРОХОДИТ 
ВЫСТАВКА КАРТИН КРУПНЕЙШЕГО 
РОССИЙСКОГО ХУДОЖНИКА МИХАИЛА 
АБАКУМОВА. МЫ ПОБЫВАЛИ НА 
ТОРЖЕСТВЕННОМ ОТКРЫТИИ .  

31 

25 ИЮНЯ В ОНУФРИЕВСКОМ 
ПОСЕЛЕНИИ СОСТОЯЛСЯ ЕЖЕГОДНЫЙ, 
ДОЛГОЖДАННЫЙ ПРАЗДНИК, ПОДАРКОМ 
К КОТОРОМУ БЫЛО ОТКРЫТИЕ ФОНТАНА 
В СКВЕРЕ У ПАМЯТНИКА ПОГИБШИМ 
ОДНОСЕЛЬЧАНАМ. 
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Реклама

СЕЛО

Началась заготовка кормов

Как рассказал «ИВ» начальник управления сельско-
го хозяйства Виктор Никаноров, в этом году хозяйствам 
Истринского района предстоит заготовить 2932 тонны сена, 
11300 тонн сенажа и 23860 тонн силоса. В пересчёте на одну 
условную голову скота, а их у нас в районе 5309, плановая 
норма составит 17, 3 центнера кормовых единиц. 

По состоянию на 27 июня в районе заготовлено 7895 тонн 
силоса, или 33, 1 процента к плану. Наиболее активно ведут 
заготовительную работу в АОЗТ «Кострово». Там заготовле-
но 60 процентов силоса от требуемого количества. Сенажа 
и сена на отчётную дату заготовлено соответственно три и 
пять процентов. 

Традиционно сельхозпроизводители в июне стараются 
заготавливать сено, но в этом году он выдался дождливым. 
Поэтому было принято решение начать заготовку  с произ-
водства силоса – корма, которому такая погода не мешает. 

В настоящее время подошёл хороший травостой, и есть 
уверенность, что каждое хозяйство заготовит необходимое 
количество кормов.

Владимир САЯПИН

ЖКХ

Газ есть!

Жители дедовской многоэтажки по улице Школьной 
наконец-то смогут распаковать свои газовые плиты, 
и приготовить пищу на газе. 

На прошлой неделе в этот муниципальный дом подключи-
ли долгожданное голубое топливо. С того момента, как в но-
востройку стали заселяться ветераны и семьи, получившие 
жилье по социальной программе  «Молодая семья», прошло 
более года, а жильцы продолжали готовить пищу на элек-
троплитках и в микроволновых печах. Как объяснили нам в 
управлении капитального строительства Истринского рай-
она, газ в многоквартирные дома подключается, когда про-
исходит заселение последнего жильца. И вот такой момент 
настал – газовыми плитами теперь могут пользоваться все 
жители на Школьной, 7.

Соб.инф.  

ПРОВЕРКИ НА ДОРОГАХ
Третьего июля профессиональный праздник отмечают 

сотрудники Госавтоинспекции

За семьдесят пять лет своего 
существования ведомство не 
раз меняло свое название. Но 
неизменной остается задача 
сотрудников: на дорогах страны 
они защищают нас, водителей. От 
нас самих же.

НУ ЧТО ЖЕ ВЫ ТАК, 
АЛЕКСАНДР СЕРГЕИЧ?!

Раннее утро. С экипажем 11 спецба-
тальона отправляемся привычным для 
них маршрутом: по Волоколамскому 
шоссе до границы с Красногорским 
районом. За рулем  Игорь Краснов, ря-
дом его напарник Николай Иванов. 
Один отработал в батальоне четы-
ре года, другой 10 лет. Обычный рабо-
чий день. Судя по небольшому коли-
честву машин, «ничего эдакого» он не 
обещает. 

До границы двух районов доезжаем 
без происшествий. На обратном пути 
в Дедовске видим бегущего через шос-
се пожилого мужчину с авоськой в ру-
ках. Останавливаем его. Представляется 
Александром Сергеевичем. 

— Ну что же вы так, ведь нельзя здесь 
ходить, — увещевает его Николай.

Нарушитель только пожимает плеча-
ми, безропотно отдает пенсионное удо-
стоверение, садится в машину, подписы-
вает протокол.

— Очень, — говорит, — спешу, несу 
теще продукты, а до ближайших перехо-
дов в обе стороны по километру. У меня 
ноги больные. Да если и были бы здоро-
вые, то я все равно перебегал бы в этом 
месте. Вот, смотрите, дорога из магазина 
обрывается как раз перед Волоколамкой 
и сразу за ней  продолжается. Все здесь 
ходят.

И действительно — не поспоришь. 
Переходы построены без учета уже сло-
жившейся инфраструктуры. Александр 

Сергеевич желает нам счастливого пути 
и бежит дальше, к теще.

ТРЕХНОЖКИ
Не так давно в Снегирях рядом с мемо-

риалом установили камеры видеонаблю-
дения. С тех пор количество ДТП здесь 
резко сократилось. Камеры работают в 
автоматическом режиме, а чуть в сторо-
не от дороги за работой приборов си-
стемы КРИСП следит инспектор ГИБДД 
Сергей Докторов. Решаем наведаться к 
нему. Сергей стоит в теньке недалеко от 
машины, на голове у него мокрая тряпка. 
Утро, но температура на улице +30, а впе-
реди еще целый рабочий день. Компанию 
Сергею составляет импозантный мужчи-
на в самом расцвете сил в шортах, майке 
и шлепанцах, попивающий квас.

— Два прибора качают видеозапи-
си нарушений на флеш-карту. а потом 
через дежурную часть передаются в 
Звенигород, — рассказывает Сергей.

— В центральный пункт обработ-
ки информации, — уточняет мужчи-
на с квасом. — Николай, — представ-
ляется он. — Вы не смотрите, это я без 
формы, потому что на пенсии, а вообще 
всю жизнь в батальоне проработал. Сам 
сталкивался с этой штуковиной, — кива-
ет на камеру, — но с тех пор, как четыре 
штрафные квитанции за месяц получил, 
стараюсь ездить спокойно.  

— А раньше что же — лихачили?
— О-о-о, постоянно, особенно когда 

выпью.
Все смеются.
— Ну, то есть квас «Очаковский».
Фотографирую его.
— Это на память или что?
— Это в журнал «Крокодил».
— Хорошо, что эти трехножки здесь 

появились, — переходит на серьезный 
тон Николай. — Происшествий действи-
тельно стало меньше.

ЗА ДОБАВКОЙ НА ЗАПРАВКУ
Из Снегирей мы двигаемся в сторону 

«бетонки», по дороге ребята решают зае-
хать на автозаправку. Подъезжаем, а там 
уже работает другой экипаж: сотрудни-
ки ГИБДД выписывают протокол моло-
дому мужчине с опухшим лицом, на ко-
тором застыло деланно-безразличное 
выражение. 

– Что здесь можно нарушить? — задаю 
я глупый вопрос.

— Здесь, как и везде, нельзя ездить в 
состоянии алкогольного опьянения, 
особенно за добавкой на заправку, — 
рассказывает патрульный Женя.

— И где же вы его поймали?
— В магазине у кассы. Приехали за-

правиться, а он стоит, за спиртное рас-
плачивается. Подождали, пока сел в ма-
шину. Задержали. В ближайшее время 
ему придется пить пешком.

ТРОЕ ИЗ «РЕНО»
Из дежурной части по рации сооб-

щают: на 63 километре трассы Москва-
Рига перевернулась машина. Никаких 
подробностей мы не знаем, и потому 
очень торопимся туда, где, может быть, 
нужна помощь. На дороге к этому вре-
мени – плотный поток машин. Едем 
с включенной мигалкой и сиреной. 
Первый раз я оказываюсь по эту сто-
рону баррикад и наивно полагаю, что 
сейчас патрульной машине будут усту-
пать дорогу. Но не тут-то было: идущая 
перед нами старенькая «Нексия», за ру-
лем которой сидит брутальный блон-
дин, долгое время уныло плетется, по-
том нехотя съезжает в правый ряд, 
а блондин показывает нам вслед за-
мысловатую фигуру с поднятым вверх 
средним пальцем.  Почти так же ведут 
себя и другие водители.

Окончание на стр. 8
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Первый тур спортивного 
фестиваля “Streetball 
Competition II” пройдет 2 
июля на баскетбольной 
площадке городского 
стадиона в Дедовске. 

Организатором мероприятия 
выступили молодежное районное 
движение «ПОКОЛЕНИЕ», создан-
ное при поддержке администра-
ции Истринского района, лейбл 
«Invisible Hand Distribution», зани-
мающийся исследованием аван-
гардного искусства, и компа-
ния «D.town.Lab». Они обещают 
— скучно не будет. 

В программе спортивного 
праздника баскетбольные игры и 
конкурсы граффити, победители 
которых  получат призы и подар-
ки. На уличной сцене  выступят DJ 
& MC, «KIMWAL», «ПРОВИНЦИАЛ 
ЗАПИСЬ».

В рамках фестиваля прой-
дет фотовыставка, во время ко-
торой будут экспонироваться 
работы художников в жанрах пей-
зажной, портретной и спортив-

ной репортажной съемки: Илоны 
Белявской (Москва), Антона 
Бузенкова (Дедовск), Михаила 
Гнездича (Москва), Дмитрия 
Ежова (Дедовск), Никиты Петрова 
(Дедовск), Святослава Пономарёва 
(Москва), Егора Путеева (Дедовск), 
Никиты Шейко (Нахабино). 

Экспертом фотовыставки вы-
ступит известный художник, фо-
тограф Святослав Пономарёв, чьи 
работы находятся в собраниях 
крупнейших музеев мира.  

Заявки на участие в фестивале 
оставляйте по телефону 8926-257-
35-93.

Суперфинал соревнований со-
стоится 30 июля в Истре на пло-
щади Дружбы (у Центра досуга 
«Мир»). 
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Позади ЕГЭ с их волнениями 
и бессонными ночами, 
закинуты подальше 
дневники, портфели и 
школьная форма. Выпускные 
балы отгремели в четверг по 
всей России, и Истринский 
район не стал исключением. 

У 
четырехсот сорока одного 
выпускника 2011 года поя-
вились в этот день аттеста-

ты о среднем образовании, и, об-
лачившись в бальные платья и 
нарядные костюмы, весело и от 
души отгуляли они вместе со сво-
ими учителями и родителями на 
своём первом балу. 

От ярких элегантных платьев и 
строгих пиджаков, улыбок и без-
заботного смеха Истра расцвела 
в этот вечер и словно почувство-
вала себя юным, 17-летним соз-
данием, с трепетом входящим во 
взрослую, неизведанную жизнь, 
в которой предстоит многое по-
стичь,  воспользовавшись всеми 
своими знаниями, полученными 
в школе. 

А на следующий день зал Центра 
досуга «Мир» вместил в себя до-
стойнейших из достойных – вы-
пускников, окончивших школу с 
золотыми и серебряными медаля-
ми. Как здорово, что в одном месте 
собирается столько прекрасных, 
юных, талантливых молодых лю-
дей! Поздравить 43-х медалистов 
с отличным окончанием школы 
пришли глава Истринского райо-
на Анна Щерба, первый замести-
тель главы администрации райо-
на Надежда Дёмкина и начальник 
управления образования Валерий 
Коровкин, а также директора 
школ и главы поселений. Анна 
Николаевна вручила каждому ме-
далисту изящные наручные часы, 
а родителям, пришедшим в этот 
день вместе со своими детьми раз-
делить торжественность момента 
– благодарственные письма и бу-

кеты хризантем,  и пожелала вы-
пускникам выбрать профессию по 
душе, «потому что молодые, умные, 
красивые нужны нашей стране, на-
шему району, Московской области. 
Любите Истринский край, нашу 
малую родину. Ведь только через 
любовь и через уважение к труду 
вы добьетесь того, к чему стреми-
тесь!» – обратилась глава района к 
медалистам. Через праздничные 
арки, составленные из надувных 
шаров, из зрительного зала на сце-
ну за наградами вместе с родите-
лями по очереди выходили 13 ме-
далистов Истринского лицея, 7 
медалистов лицея города Дедовска, 
пять обладателей отличных ат-
тестатов Дедовской школы №1, 
трое медалистов из Покровской 
школы, по два медалиста из 
Истринской школы №2, Дедовской 
школы №4, Новопетровской, 
Курсаковской, Первомайской 
школ, школы г/о Восход, а так-
же медалисты Онуфриевской, 
Павловской и Снегиревской школ. 
Анна Николаевна поблагодари-
ла родителей и учителей вчераш-

них школьников за их огромный 
вклад в образование детей, за не-
оценимую заботу и воспитание. 
Гордость района в этот вечер жда-
ла большая развлекательная про-
грамма – зажигательные номе-
ра танцевальной студии «Линия 
танца» под управлением Олеси и 
Дмитрия Голубкиных, програм-
ма Василия Турбина и шоу-балета 
«Вижион». Учителя и медалисты 
выходили на сцену и говорили са-
мые теплые и благодарные слова 
в адрес тех, с кем на протяжении 
счастливых одиннадцати лет свя-
зывали  и радость, и моменты по-
ражения, и моменты триумфа, и 
часы напряжения. За эти долгие 
одиннадцать лет наши дети полу-
чили огромный багаж знаний, ко-
торый им пригодится в дальней-
шей жизни. Эти одиннадцать лет в 
то же время пролетели совсем не-
заметно, и выпускники уносят во 
взрослую жизнь умения дружить, 
быть опорой и надеждой для са-
мых близких. 

Красивые, нарядные Виктория 
Агабекова, Анна Родионова 

и Валентина Ялтанская из 
Дедовского лицея с уверенностью 
глядят в будущее:

– Нам грустно и одновременно 
радостно, что окончили школу, 
– улыбается Валентина. – Теперь 
нужно сделать правильный вы-
бор, чтобы не ошибиться в буду-
щей профессии. Я из многодетной 
семьи, очень люблю детей и хочу 
поступать в медицинский, чтобы 
выучиться лечить малышей. 

– А мне нравится математика с 
ее строгой логикой, буду посту-
пать в технический вуз, – делится 
планами на жизнь Вика. – Тем бо-
лее, что в этом году можно подать 
заявления сразу в пять вузов!

– Наши дети успешно сдали 
ЕГЭ благодаря своим знаниям, 
но сколько пришлось пережить 
и им, и особенно нам, родителям! 
– сидя за столиком с угощением, 
волнуется мама медалистки шко-
лы г/о Восход Марины Власовой 
– Светлана Анатольевна. – Это 
огромный стресс для наших де-
тей. Сейчас они четко понимают, 
что от результатов ЕГЭ зависит 
вся их судьба, и хоть и стара-
ются изо всех сил, но безумно 
переживают. 

– Сдать экзамены на «отлично» 
нам помогли наши учителя, кото-
рые нас готовили все эти годы. А 
курсы МАИ дали нам более углу-
бленные знания, и это поможет 
при поступлении в вузы, – меда-
листки Истринского лицея Оля 
Хабарова и Даша Вартанова из 
физико-математического класса 
старались как следует отдохнуть 
после выпускных экзаменов и 
спешили потанцевать у сцены.

А в среду, 29 июня, те же ви-
новники торжества побывали в 
Ледовом дворце подмосковно-
го Подольска на Губернаторском 
балу медалистов, где их чествова-
ли на областном уровне.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ  

ПОДАРОК ЗА ОТЛИЧНЫЕ ЗНАНИЯ
Золотых и серебряных медалистов 2011 года поздравила глава района Анна Щерба

ОФИЦИАЛЬНО

Мособлизбирком 
сменил председателя,  

а областная дума 
приняла закон 

о выборах

Администрировать избирательные 
процедуры на грядущих выборах 
депутатов Госдумы России, 
Московской областной думы, а 
позднее и президента страны 
в Подмосковье будет Ирек 
Вильданов - новый председатель 
регионального избиркома. 
Ранее он работал в парламенте 
МО главным специалистом 
комитета по аграрной политике, 
землепользованию, природным 
ресурсам и экологии. 

Первое организационное заседа-
ние областного избиркома нового со-
става (прежний завершил пятилет-
ний цикл работы) состоялось в Доме 
правительства Московской области. 
Согласно действующему законодатель-
ству, семь из четырнадцати человек в 
избирком делегировал губернатор ре-
гиона, а вторую половину - парламент 
Подмосковья. 

Как рассказала депутат Мособлдумы, 
председатель комитета по вопросам 
охраны здоровья Галина Уткина, от 
парламента Московской области в из-
бирательной комиссии будут рабо-
тать представитель Совета депутатов 
Клинского района Григорий Долгов, 
кандидаты от ЛДПР и КПРФ Александр 
Краюшкин и Юрий Баранов, предста-
витель городского поселения Мытищи 
Наталья Сиденко, от Совета депутатов 
Пушкинского района – Елена Тарасова, 
от  регионального отделения партии 
«Правое дело» – Юрий Шутов,  а так-
же представитель Центризбиркома РФ 
Наталья Земскова.  

«У всех вас есть опыт участия в раз-
личных избирательных процессах, 
и надеюсь, что преемственность все-
го положительного, что было у ваших 
предшественников, сохранится», - на-
путствовал членов избиркома Борис 
Громов. 

Также на днях подмосковные парла-
ментарии приняли соответствующий 
закон о выборах депутатов Мособлдумы, 
утвердив его в окончательной редак-
ции с рядом поправок к законопроек-
ту. Напомним, что ещё в марте теку-
щего года парламентарии Московской 
области одобрили постановление о пе-
реносе выборов в Московскую област-
ную думу: теперь выборы в областной 
парламент пройдут не в 2012 году, а 12 
декабря 2011-го - в один день с выбора-
ми в Госдуму РФ. Это стало возможным 
после того, как   еще в апреле по ини-
циативе депутатов фракции «Единая 
Россия» были внесены соответству-
ющие поправки в Устав Московской 
области.

В ходе работы над законопроектом 
народные избранники рассмотрели бо-
лее 150 поправок. По итогам голосова-
ния принято 49 поправок. Остальные 
отклонены комитетом по законности, 
вопросам государственной власти и об-
щественных связей. 

Как пояснила нам Галина Уткина, вы-
боры в областную думу будут смешан-
ными, и теперь половина списочного 
состава парламента МО (25 депутатов) 
будут избираться по партийным спи-
скам, а другая — формироваться по од-
номандатным округам.

Сейчас в нашем регионе сформиро-
ваны избирательные округа, утвержде-
ны их границы. Таким образом, норма-
тивная] база для проведения выборов 
полностью готова. 

Соб.инф.

АНОНС

Искусство асфальтовых джунглей

Истринский штаб движения 
«Местные» организовал 
очередной субботник 
в Дедовске. 

Экологи продолжают бороть-
ся за чистоту Парка Победы. В 
этот раз объектом их деятельно-
сти стал парковый пруд.

Как рассказала нашему кор-
респонденту начальник истрин-
ского штаба движения «Местные» 
Анастасия Перминова, око-
ло тридцати ребят из числа 
«Местных», вооружившись пер-
чатками, граблями и мешками, 
вышли на субботник. Из воды 
мусор вместе с тиной вылавлива-
ли сетью, с лодки. А на берегу ре-
бятам помогали местные жители, 
неравнодушные к судьбе парка. 

За два часа интенсивной ра-
боты энтузиасты подняли со 
дна пруда столько мусора, что 
он едва уместился в кузове гру-
зовика. Прибрежная зона пруда 
была приведена в порядок, боль-
шая часть поверхности воды 
– очищена.

«Человек должен пересмо-
треть свое отношение к приро-
де, это – ключевая задача, – го-
ворит Анастасия Перминова. 
– Людям следует понять про-
стую вещь: человечество не вла-
ствует над природой, а является 
всего лишь ее частью. Причем не 
самой значительной. Что касает-
ся пруда в Парке Победы, то это 
- природный памятник нашим 
дедам и прадедам, прошедшим 
войну и отстоявшим независи-
мость России. В их честь в пар-
ке посажена роща. Наша задача 
в том, чтобы сохранить парк для 
подрастающего поколения».

По словам начальника ис-
тринского штаба движения 
«Местные», в ближайшее время 
экологи намерены установить 
в Парке Победы мусорные кон-
тейнеры и наладить ежедневные 
дежурства. 

– Будем ловить нарушителей 
чистоты за руку. Борьба за Парк 
Победы продолжается, – пообе-
щала Анастасия Перминова.

Валерия ГАЛКИНА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Субботник окончен. 
Работа продолжается
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В минувшую среду на стадионе 
«Глебовский» проходил детский 
футбольный  турнир «Кубок 
чемпионов будущего». В нём 
приняли участие команды 
«Снегири», «Дедовск», «Глебовец» 
и команда девушек (сборная 
района). В составе - игроки 
2000 года рождения и моложе. 
Регламент – два тайма по 15 
минут.  Турнир двухкруговой. 

Игры этого турнира проходили в 
Снегирях и в Дедовске. И вот финаль-
ная стадия.  Как рассказал дирек-
тор стадиона «Глебовец» Александр 
Ефименко, соревнования проводят-
ся силами сотрудников стадиона. А 
название турнира «Кубок чемпио-
нов будущего» выбрано потому, что 
многие из сегодняшних участни-
ков уже играют в футбол в секциях, 
выступают на первенстве района, а 
также на первенстве области в ко-
мандах своего возраста. И не исклю-
чено, что на чемпионат мира 2022 

года кто – то из сегодняшних участ-
ников непременно попадёт.

Игры проходили в увлекатель-
ной (это слово наиболее подходит) 
спортивной борьбе. Матчи заканчи-
вались с минимальным или ничей-
ным счётом. 

В итоге турнир выиграла коман-
да «Глебовец». В матче за первое ме-
сто она встречалась с «Дедовском». 
Перед началом игры хозяева опере-
жали гостей на три очка. Итог матча 
– ничья 1:1 – оказался для «Глебовца» 
победным. Команда Дедовска  заня-
ла второе место.

В борьбе за третье место встре-
тились команды «Снегири» (юно-
ши) и сборная девушек. Игровое 
время не выявило победителя. В се-
рии пенальти девушки были точнее. 
Выиграв со счётом 2:1, они заняли 
третье место. Сразу после игры ин-
тервью с  молодым тренером деви-
чьей команды Яной Дорофеевой. (В 
настоящий момент она игрок жен-
ской футбольной команды «Истра», 

в первом дивизионе первенства 
России).

– Девочки с удовольствием уча-
ствовали в этом турнире, потому 
что для них это прежде всего – при-
обретение опыта. Хотя наши дев-

чонки и выступают на первенстве 
области в своем возрасте (2000 год 
и моложе), игра с мальчишками по-
лучается несколько иной. Надеюсь, 
что со временем будем и у них выи-
грывать, – говорит Яна.

Помимо победителей и призёров 
организаторы турнира определи-
ли победителей в следующих номи-
нациях.  Лучшим вратарём признан 
Александр Гудков («Снегири»), лучшим 
защитником стала Лена Вахлакова 
из Дедовска. Приз лучшего полуза-
щитника получил Эрик Кожинский 
(«Дедовск»), лучшим нападающим и 
бомбардиром оказался Владислав 
Федченко («Глебовец»). Особый приз 
«Зрительских симпатий» получила 
Настя Зотова из Дедовска.

Как пояснил Главный судья со-
ревнований Александр Ефименко, 
на турнире, к радости детей, ока-
залось многих местных спонсо-
ров: «Бизнес – Трейд» и Владимир 
Борисов, ИП «Бережная» и Виктор 
Становов, «Малс – Оптим» и ИП 
«Бамбуров». Они привезли медали, 
призы, сладости, напитки и, конеч-
но же, лучшее лакомство для ребя-
тишек – мороженое.

Владимир САЯПИН,
фото Александра ЕФИМЕНКО

КАНИКУЛЫ

«Сладкий» турнир на Глебовке

25 июня, в день Святого 
Онуфрия, состоялся 
ежегодный, долгожданный 
праздник. Собравшихся 
на него поздравила  глава 
Онуфриевского поселения 
Надежда Тимохина. Подарком 
к празднику было открытие 
фонтана в сквере у памятника 
погибшим односельчанам. 
Замечательное стихотворение 
собственного сочинения 
о любимом селе прочла 
пенсионерка Наталья 
Федоровна Копьёва. 

П
раздник начался с утра мо-
лодёжными и детскими 
спортивными мероприяти-

ями, организатором которых, как 
обычно, стал методист по спорту 
А.В. Пакиров. 

В этот день чествовали ста-
рейших жителей села. Одному 
из них,  участнику Великой 
Отечественной войны Семену 
Ивановичу Нагайцеву, прошедше-
му войну от Москвы до Берлина, в 
канун праздника исполнилось 97 
лет. Поздравляли и самых малень-
ких жителей, и супружеские пары, 
отметившие серебряный юби-
лей совместной жизни, и молодо-
женов. Отметили дом образцово-
го содержания на улице Советской 
и благоустроенные жильцами дво-
рики, и даже  лучшие огородики 
(овощники). 

Под аплодисменты сельчан ди-
ректор школы А.М. Емельянов 
вручил аттестаты выпускни-
кам. Особая гордость за Оксану 
Бурутину, окончившую школу с зо-
лотой медалью. 

Конечно, чествовали трудовые 
коллективы. Благодарственными 
письмами и ценными подарка-
ми наградили работников ОАО 
«Онуфриевский»: незаменимо-
го экскаваторщика В.А. Денисьева, 
стаж работы которого в хозяй-
стве 45 лет, трактористов И.П. 
Родионова и М.А. Гудина; работ-
ника   МУП «Онуфриевский РЭП 

ЖКХ» В.И. Щербинина -  настоя-
щего профессионала своего дела, 
а также мастера котельной А.А. 
Ивкина, благодаря которому авто-
матика не подводит даже в самые 
суровые зимы. 

Гость торжества председатель 
Совета депутатов Истринского 
района А.Г. Скворцов вру-
чил Благодарственные письма  
Московской областной думы за 
добросовестный труд и активную 
жизненную позицию жителям села 
О.К. Захаровой, Н.В. Стребковой, 
С.И. Бондаренко, А.С. Балановой.

Порадовали участников празд-
ника своим выступлением кол-
лективы  художественной само-
деятельности Онуфриевского и 
Истринского ДК. Кульминацией 
Дня села стали фейерверк и тан-
цы на площади до утра, которым не 
помешал даже проливной дождь!

И НА КОЛОНКУ ХОДИТЬ
 НЕ НАДО

Дедовчанке Антонине Ивановне 
Соловьевой теперь не надо хо-
дить за водой к колонке: благода-

ря помощи администрации города 
и работникам Дедовского участ-
ка Водоканала в ее дачный дом на 
улице 1-я Волоколамская подведе-
на вода без каких-либо материаль-
ных затрат для хозяйки.

– Антонина Ивановна – вете-
ран труда, бывшая учительница, 
как было не уважить ее просьбу! У 
всех жильцов на улице вода есть, 
не было ее только в доме № 92. 
Сделали подводку к нему от водо-
разборной колонки, – рассказывает 
заместитель главы города Виктор 
Жуков. – Трудоемкую работу вы-
полнили сотрудники Истринского 
Водоканала под руководством на-
чальника участка Н. Говелюка. Они 
провели монтаж труб, причем, обо-
рудование, краны – все за счет 
Водоканала. Администрация горо-
да обеспечила прокладку траншеи. 
А водоразборную колонку сняли 
за ненадобностью, особой нуж-
ды в ней не стало, разве что вла-
дельцы автотранспорта обидятся: 
они приспособились мыть возле 
колонки свои машины, загрязняя 
территорию. 

Как сказал директор Истринско-
го Водоканала Юрий Петрушин, 
демонтируются водоразборные ко-
лонки только с согласия жителей. 
Такие работы проведены в Истре, 
Дедовске, ряде сельских населен-
ных пунктов. «Когда колонкой 
пользуется вся улица, ее бережное 
содержание гарантировано. А есть 
в районе колонки, которые исполь-
зуются только для мытья машин, к 
ним отношение более чем халат-
ное. В таких случаях мы решаем 
вместе с жильцами вопрос о целе-
сообразности их существования».

 РАЗВЕЛИ ЦВЕТНИКИ
Администрация Бужаровского 

поселения вручила подарки жите-
лям, по собственной инициативе 
разбившим под окнами домов ро-
скошные цветники. Особой похва-
лы заслужил палисадник житель-
ницы дома № 34 поселка Гидроузла 
Натальи Малаховой. Семь лет, с мо-
мента заселения дома, занимается 
она созданием красоты, на радость 
жильцам расширяя территорию 
цветника. В трудолюбии и фанта-
зии женщине не откажешь: среди 
роскошных растений в нынешнем 
сезоне появились декоративные 
грибы-мухоморы, два лебедя, вы-
полненные мастерицей из подруч-
ного материала. Наталья Федоровна 
работает в молочной кампании и 
находит время любовно обрабаты-
вать участок, который благоухает с 
весны  до глубокой осени.

Отмечены старания житель-
ниц деревни Бужарово Евгении 
Золотковой, Людмилы Ланских и 
Нины Малофеевой, которые также 
устроили возле многоэтажек цве-
точные клумбы.

Трудолюбивых женщин торже-
ственно чествовали на Дне дерев-
ни, который прошел в июне. Они 
стали победителями в номинации 
«Красота у нас кругом – лучший са-
дик под окном».

 Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА, 

фото  из архива

ПОСЕЛЕНИЯ

ПОДАРОК К ПРАЗДНИКУ – ФОНТАН
Он был открыт в Онуфриево в День села

АНОНС

Мы ждём вас 
на танцполе!

Приглашаем всех любителей 
хорошей ритмичной музыки на 
открытие летней танцевальной 
площадки «Jam-Истра», которое 
состоится в субботу, 2 июля, в 20 
часов по адресу: Истра, ул. 15 лет 
Комсомола, д.2, в парке напротив 
кофейни «Давыдов».

В программе: с 20.00 до 21.00 – от-
крытый, бесплатный урок по хастлу, 
который проведет для всех желаю-
щих руководитель студии парного 
танца «Остров» Алексей Чеботарёв; 
с 21.00 до 24.00 – танцевальный ве-
чер с мини-презентацией парного 
танца – хастл.

 Соб.инф.

МУЗЫКА

Рок-фестиваль
 в Агрогородке

Теплым субботним вечером 
на открытой площадке 
культурно-досугового 
комплекса Агрогородка 
состоялся рок-фестиваль, 
приуроченный ко Дню 
молодёжи.

Погода, все время пугающая му-
зыкантов и зрителей мрачными 
тучами, дала тем не менее прой-
ти концерту «на ура». Дождь разра-
зился лишь к концу третьего часа, 
но концерт прошёл успешно. И 
музыканты, и слушатели заряди-
лись драйвом и позитивом, а ма-
лыши даже пританцовывали перед 
сценой. 

Инициатором проведения фе-
стиваля впервые стали админи-
страция Ермолинского поселе-
ния, КДК совместно с Истринским 
Рок-Клубом. Любители живо-
го звука могли услышать группы 
«M9», «HIGHWAY», «BLUESROADS», 
«Fracktal», «Всё по-другому» и 
«ВЕРТИГО». Местные жители от 
мала до велика с удовольстви-
ем окунулись в волны роковых 
композиций. 

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ 
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День молодёжи, состоявшийся в 
Истре традиционно в последнее 
воскресенье июня, прошёл 
насыщенно и интересно.  
Отдел по молодёжной 
политике Истринского района 
подготовил для жителей 
города необычную программу. 
Интересные конкурсы начались 
в 11 утра, когда Истра только-
только стала подсыхать от 
обрушившегося на нее летнего 
ливня. 

О
дной из новинок стало твор-
ческое командное соревнова-
ние «Молодёжная ФотоАтака». 

Участником команд мог стать любой 
человек в возрасте от 14 до 30 лет. 
Пять команд, зарегистрировавших-
ся в ЦД «Мир», тут же приступали к 
выполнению заданий. Тематически 
они были непростые. Чтобы выпол-
нить их, ребятам за три часа при-
шлось обежать почти весь город, но 
это того стоило! Все работы оказа-
лись на высоком уровне, а бесплатно 
напечатать их можно было в фото-
ателье ТЦ «Мастер-М», который воз-
главляет Владимир Вдовин. 

В итоге первое место жюри при-
судило команде с самым длин-
ным и причудливым названием 
«Кто помазал себя мёдом», второе 
– команде «Фотокреатив», а тре-
тье  – команде «Вспышки». В номи-
нации «Молодость - это я» побе-
дил Александр Назаров, Елизавета 
Гурова стала призером в номина-
ции «Романтика», Наталья Талагаева 
- в номинации «От улыбки хмурый 
день светлей», Екатерине Анохиной 
удалось победить в двух номина-
циях: «Мы за здоровый образ жиз-
ни» и «Креатив глазами молодых». В 
последней номинации «+1 или сво-
бодная тема» победила Анастасия 
Быкова. Специальный приз от отде-
ла по молодежной политике полу-
чил Александр Гапонько. Все ребята 
справились с заданиями на «отлич-
но», а фотоработы жюри соревнова-
ния вывесило на всеобщее обозре-
ние в окнах досугового комплекса 
«Мир».

Две команды фестиваля граф-
фити «Краски молодости» получи-
ли долгожданные баллончики с аэ-
розольными красками, выданные 
отделом по молодёжной полити-
ке, разложили эскизы будущих на-
стенных росписей на тему «Космос», 

и воодушевленно взялись за грун-
товку исписанных стен тепловой 
подстанции рядом со стадионом 
Истринского лицея. Дмитрий Ежов 
и Евгений Колев уже который год 
приезжают на День молодёжи из 
Дедовска, чтобы поучаствовать в та-
ких фестивалях. 

– Занимаюсь граффити с детства, 
меня это увлекает, да и результат 
видят все, - делится Дима, начиная 
грунтовать черной мастикой стену 
ТЭЦ.

Гоша Ратьковский и братья 
Алексей и Митя Исковских – коман-
да истринских граффитистов, рас-
писывающих вторую стену – тоже 
не первый год на таком фестивале, 
опыт есть. 

– Тема космоса притягивает. У 
нас в работе задумка – сопоставить 
разноцветную всеобъемлющую 
Галактику и маленького человека в 
скафандре, – говорят они. 

А День молодёжи набирал оборо-
ты – на площади Дружбы стали соби-
раться жители с детьми, с интересом 
глядя на возведённую сцену и орга-
низованную продажу деревянных 
игрушек. Учащиеся Истринского пе-
дагогического колледжа впервые в 
этом году организовали «Праздник 
нашего двора» именно в парке за до-
суговым центром «Мир», на кото-
рый собрались малыши и родите-
ли из соседних домов. С большим 
интересом принимал участие в ве-
сёлых играх священник Анатолий 
Игнашов, настоятель храма святых 
Жён-Мироносиц. 

Вскоре на площади Дружбы по-
явились экипажи – маленькие ис-
тринцы во всевозможных детских 
колясках, на велосипедах, самокатах 
и роликах спешили возглавить ко-
лонну ставшего уже традиционным 
«Парада колясок и другого детского 
транспорта». Как интересно и с ка-
кой фантазией и любовью оформи-
ли заботливые родители транспорт 
своих чад – воздушными шарика-
ми, флажками, веселыми игрушка-
ми! Воистину – и себя показать, и на 
других посмотреть! И, конечно, ни-
кто не ушёл без награды. Жюри па-
рада, в которое вошли первый зам-
главы администрации Истринского 
района Надежда Дёмкина и началь-
ник отдела по молодёжной полити-
ке Елена Бузлаева, выбрало самые 
эффектные транспортные средства 
по нескольким номинациям и на-

градило маленьких водителей и их 
родителей. А всем остальным участ-
никам парада студенты Истринского 
педколледжа вручили Дипломы за 
участие. 

Выпустив в небо воздушные шары, 
детвора веселой гурьбой устреми-
лась за большой стол, установлен-
ный на площади для росписи дере-
вянных игрушек, и, вооружившись 
красками и кисточками, стала раз-
украшивать деревянных медвежат, 
машинки и фигурки птиц под бди-
тельным руководством студентов 
профколледжа.

На сцене в это время шло пред-
ставление Московского шоу-
театра «Сияние» - жонглёры, клоу-
ны, акробаты веселили молодёжь. 
Пришедшие на праздник горожане 
могли утолить жажду и подкрепить-
ся шашлыками в палатках от город-
ских кафе и ресторанов прямо на 
площади, а для детишек готовилась 
сладкая вата и поп-корн – неизмен-
ные составляющие всех современ-
ных праздников.

Виновники праздника – моло-
дые ребята и девушки остались до-
вольны программой Дня молодёжи 
– они не только стали участниками 
и слушателями концерта «Молодые 
– молодым», но и получили грамо-
ты и подарки за участие в областных 
и районных конкурсах от Надежды 
Дёмкиной. 

В концертной программе уча-
ствовало большое количество моло-
дёжных коллективов Истринского 
района – творческая группа 
«Экстрим» под руководством Марии 
Бондяковой, коллектив современно-
го спортивного танца «Кассиопея» 
под руководством Дарьи Матюхи-
ной, народный ансамбль мажо-
реток под руководством Лилии 
Быковой, образцовая хореографи-
ческая студия «Родник» - руково-
дитель Дмитрий Роман, солисты с 
узнаваемыми именами: Станислав 
Мандрыгин, Александр Гусев, 
Алексей Белов, Полина Громова, 
Юлия Сотникова, Виктория Сластюк, 
Сергей Сушко, Светлана Маркова. 

Программа вечера получилась 
разнообразной и насыщенной, зри-
тели встречали участников громки-
ми овациями и не хотели прощать-
ся. Праздник удался!

Юлия АНДРЕЕВА, 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,

 фото автора

АТАКА МОЛОДЫХ
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Однако все очень серьезно. 
Налоги – основной 
источник пополнения 
государственной казны, 
и не только у нас, но и 
во всем мире. От того, 
как граждане платят 
налоги, зависит состояние 
бюджетной сферы: 
медицины, образования, 
Вооруженных сил, 
правоохранительных 
органов, социальной 
сферы (пенсии, пособия, 
социальные выплаты и 
т.д.).

С первого января по тридца-
тое апреля в Истринском рай-
оне прошла налоговая декла-
рационная кампания. О том, 
кто из граждан обязан пред-
ставлять в налоговую инспек-
цию декларации о доходах, и 
о том, что представляет собой 
декларационная кампания, мы 
беседуем с руководителем ин-
спекции федеральной налого-
вой службы по городу Истре  
Мариной Рябушкиной.

– Налоговая декларация – 
заявление, подаваемое налого-
плательщиком в налоговый ор-
ган. В нем он указывает свои 
доходы и расходы за отчет-
ный период. Исходя из пред-
ставленных в декларации све-
дений, гражданин платит 
налог на доходы физических 
лиц. Декларационная кампа-
ния – комплекс мероприятий 
по сбору этих сведений, про-
водимых налоговым органом. 
В Истринском районе ее про-
водит инспекция федеральной 
налоговой службы по городу 
Истра, руководителем которой 
я являюсь.

– Какие виды налогов под-
лежат декларированию и на 
кого рассчитана деклараци-
онная кампания?

– В соответствии с положе-
ниями главы 23 Налогового 

кодекса, каждый налогопла-
тельщик обязан уплачивать 
установленные законом нало-
ги. Один из них – налог на до-
ходы физических лиц. Смысл 
налога ясен сам по себе. Со 
всех полученных доходов фи-
зические лица, то есть мы с 
вами, должны уплатить налог в 
размере 13 процентов - такова 
ставка, принятая в России. Для 
сравнения: в некоторых запад-
ных странах ставка налога на 
доходы физических лиц дохо-
дит до 60 процентов. 

С точки зрения налогово-
го законодательства дохо-
дом признается любой пере-
ход права собственности, будь 
то продажа имущества (не-
движимости, автотранспор-
та, земельного участка и др.) 
или факт его дарения, полу-
чение дивидендов при распре-
делении прибыли, доход, по-
лученный в результате сдачи 
в аренду квартиры или иного 
имущества, доход в результате 
выигрыша и так далее. Такие 
доходы облагаются налогом 
на доходы физических лиц. 
Однако налогоплательщик по 
закону имеет право умень-
шить налог на величину поне-
сенных им расходов, и эту ве-
личину он показывает нам в 
декларации.

Кстати, до 2007 года у нас су-
ществовал отдельный налог на 
дарение. Однако с 2007 года 
этот налог упразднили и внес-
ли соответствующий пункт в 
главу Налогового кодекса «на-
лог на доходы физических 
лиц». При этом было определе-
но, что ближайшие родствен-
ники при дарении освобожда-
ются от этого налога. То есть 
если сын или дочь получают в 
дар от своих родителей, то есть 
от ближних родственников, к 
примеру, дом, квартиру или ма-
шину, то они освобождаются 
от уплаты налога. 

Всех этих тонкостей мно-
гие налогоплательщики не 
знают. Более того: они даже 
не подозревают, что долж-
ны уплачивать такие нало-
ги. Дело в том, что налоговая 
грамотность в нашей стране 
еще очень далека от идеала. 
А идеал, это, конечно, страны 
Западной Европы, где люди 
очень хорошо разбираются в 
тонкостях своих налоговых 
законодательств. Таким обра-
зом, декларационная кампа-
ния, которую мы проводим, 
служит одной цели - повыше-
нию налоговой грамотности 
и налоговой культуры наших 
граждан.

– Расскажите, пожалуй-
ста, о механизме проведения 
кампании.

– Начиная с января мы раз-
мещаем в СМИ перечень тех 
налогоплательщиков, которые 
в обязательном порядке долж-
ны додать налоговую деклара-
цию. После этого, примерно с 
марта месяца, мы переходим на 
усиленный режим службы: ра-
ботаем по субботам и воскре-
сеньям для того, чтобы граж-
дане могли подать налоговую 
декларацию. Ведь не у каждо-
го есть возможность прийти в 
налоговую инспекцию в рабо-
чее время. 

С принятием законодатель-
ства об электронных доку-
ментах мы настоятельно при-
зываем налогоплательщиков 
заполнять декларацию в элек-
тронном виде и подавать ее 
на флеш-карте или диске. Это 
экономит время. Можно также 

воспользоваться интернетом, 
направив декларацию по сети.  

– Откуда налоговая инспек-
ция получает сведения о до-
ходах граждан, подлежащих 
налогообложению?

– Большинство действий, 
связанных с продажей имуще-
ства, влечет за собой государ-
ственную регистрацию сдел-
ки. Мы получаем сведения из 
регистрирующих органов: 
Росреестра, ГИБДД и др. 

Есть и другие источники 
информации. Отдельно хочу 
остановиться на сдаче квар-
тир в аренду, поскольку такая 
сделка менее всего подлежит 
контролю. В большинстве слу-
чаев человек, сдающий кварти-
ру в аренду, не регистрирует 
сделку и таким образом уходит 
от налогов. Сразу хочу пред-
упредить. Во-первых, уход от 
налогов является правонару-
шением, и нарушитель будет 
отвечать за это по закону. Во-
вторых, отсутствие официаль-
ного договора аренды чревато 
для арендодателя проблема-
ми. В частности, он может по-
пасть в ситуацию, при которой 
ущерб, нанесенный кварти-
ре съемщиками, намного пре-
высит доход, полученный от 
сдачи квартиры в наем. В этой 
ситуации доказать вину съем-
щика будет невозможно, по-
скольку договор не заключал-
ся. Гораздо правильнее, на мой 
взгляд, заключить официаль-
ный договор аренды, заплатить 
налоги и жить спокойно. 

Беседовал
Сергей ОЛЕКСЮК

В преддверии юбилейных 
Дней Истры и Истринского 
района в гостях у НИИЭМ 
побывали делегации, 
приглашённые на торжества 
в честь 230-летия города.  
Представители Польши, 
Болгарии и Российского 
Военно-морского флота 
посетили Музей трудовой 
славы предприятия и 
производственные участки 
научно-производственного 
комплекса медицинской 
техники ОАО «НИИЭМ».

А 
непосредственно 12 июня 
красочная и многолюдная 
колонна работников пред-

приятий НИИЭМ и «НОВАТОР» - 
более 200 человек! - участвовала 
в традиционном торжественном 
шествии коллективов и органи-
заций нашего края. Нииэмовцы, 
готовясь к шествию, проявили 

весьма нестандартный подход, 
решив украсить колонну насто-

ящим космическим спутником. 
Столь оригинальную идею пред-

ложил сотрудникам гендирек-
тор НИИЭМа Кирилл Боярчук.   

Истринцы и гости праздни-
ка могли наблюдать, как впере-
ди яркой колонны сотрудников 
института двигался автомо-
биль, в кузове которого нахо-
дился космический аппарат се-
рии “МЕТЕОР”.  (За историю 
существования НИИЭМа более 
тридцати метеорологических 
космических аппаратов клас-
са «МЕТЕОР» были разработа-
ны, изготовлены и запущены 
на орбиту.) Впереди шествова-
ли молодые специалисты пред-
приятия в синих футболках - за 
ними в первом ряду шло руко-
водство института, потом со-
трудники ОАО “НИИЭМ” и ЗАО 
“Новатор” - с семьями, деть-
ми, родственниками, друзьями.  
Было здорово!

Михаил ТУМАНОВ, 
фото Андрея ОЛЕКСЮКА

АКТУАЛЬНО

«ЗАПЛАТИ НАЛОГИ, И ЖИВИ СПОКОЙНО»
В России этот слоган стал крылатой фразой. 

Только произносят её граждане, увы, с долей иронии и сарказма

ВАЖНО ЗНАТЬ

Мы спросили Марину Рябушкину, где можно получить инфор-
мацию о декларировании и о налогах:

– Вся необходимая информация размещена на сайте 
Федеральной налоговой службы РФ по адресу www.nalog.ru, а 
также на сайте Управления Федеральной налоговой службы по 
Московской области по адресу www.r50.nalog.ru

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

НЕСТАНДАРТНЫЙ ПОДХОД
ФОРУМ

Проблемы села – 
в центре внимания 

Владимир Путин: Сельские поселения 
получат больше полномочий при 
формировании бюджета.

Деньги и земля – основные вопросы II 
Всероссийского форума сельских поселе-
ний, в котором принял участие глава прави-
тельства Владимир Путин.

«Сельские поселения и районы прак-
тически полностью зависят от вышестоя-
щих бюджетов, - констатировал премьер. – 
Собственные доходы почти половины из них 
не превышают 30% в структуре местного бюд-
жета и составляют менее миллиона рублей в 
год. С такими ресурсами качественно реали-
зовать свои полномочия очень трудно». 

По мнению главы правительства, что-
бы местное самоуправление заработало по-
настоящему эффективно, финансирование 
муниципальной власти не должно зави-
сеть от прихоти вышестоящего начальства. 
К примеру, считает лидер «Единой России», 
на уровне район/поселение должна оста-
ваться значительная часть поступлений от 
НДФЛ. Там же должны оседать и поступле-
ния от выдачи патентов предпринимателям. 
Расширение доходной базы местного самоу-
правления, по мнению председателя прави-
тельства, напрямую зависит и от развития 
малого и среднего бизнеса на селе. Кроме 
того, за сельскими поселениями нужно за-
крепить дополнительные источники дохо-
дов: например, штрафы за административ-
ные правонарушения должны идти в бюджет 
того уровня власти, территории которого на-
носится ущерб.

Премьер напомнил, что с 1 июля начина-
ется новый этап масштабной земельной ре-
формы. Сельские поселения скоро смогут 
распоряжаться невостребованными земель-
ными долями. Приоритет при распределе-
нии заброшенных сельскохозяйственных зе-
мель получат фермеры, работающие на них, 
открывшие собственное дело или собираю-
щиеся это сделать, причем цена выкупа та-
ких земель снижена с 20 до 15% кадастровой 
стоимости. Готовится законопроект, разре-
шающий строить дома на этих участках.

Кроме того, считает Путин, поскольку до 
сих пор право собственности на более чем 
половину госземель не разграничено, реги-
онам нужно позволить передать полномо-
чия по распоряжению ими на уровень по-
селений. Правительство также предлагает 
ввести безвозмездное срочное пользование 
земельными участками для сельской интел-
лигенции, а возможно, и для переселенцев, 
которые хотят заниматься сельским хозяй-
ством. Для многодетных семей (от трех несо-
вершеннолетних детей) право получать зем-
лю вне конкурса и бесплатно уже закреплено 
законодательно. 

На строительство сельских дорог прави-
тельство планирует выделить 5 млрд. рублей 
в этом году, к 2013-му ассигнования дойдут 
до 7 миллиардов. Особое внимание Путин 
обратил на качество образования в сельских 
школах. Чтобы оно не уступало городскому, 
на ближайшие три года будет дополнительно 
выделено 120 млрд. рублей.

По словам члена президиума политсовета 
подмосковного отделения «Единой России» 
Владимира Каверина, селу необходима ком-
плексная поддержка: поднять дотации на мо-
локо, мясо. «Нужно заинтересовывать людей 
в учебе, работе, жизни в сельских поселени-
ях, тормозить отток жителей в крупные го-
рода с помощью строительства доступного и 
качественного жилья, обеспечивая жителей  
достойно оплачиваемой работой - отметил 
Каверин. – Необходимо не только делать, но 
и в первую очередь слушать, т.е. обращаться 
к реальным проблемам людей, которые соб-
ственные проблемы знают гораздо лучше 
федеральных ведомств».

В целом основным источником финансо-
вой помощи селу остается федеральная про-
грамма «Социальное развитие села», которую 
решено продлить до 2013 года. 

Юрий ТИХОНОВ
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Несмотря на финансовый 
кризис РАЙПО Истринского 
района по-прежнему 
входит в десятку лучших 
потребкомпаний области. 
Руководит организацией 
заслуженный работник 
торговли РФ Людмила 
Макарова. Ей слово.

КОЛЛЕКТИВ

У
спех предприятия – в рабо-
чем коллективе. При подбо-
ре персонала мы делаем упор 

на такие качества, как трудолюбие 
и исполнительность, честность 
и толерантность. Уже при первой 
беседе по человеку можно сказать, 
для чего он устраивается на рабо-
ту, трудолюбив ли он, или, наобо-
рот, хочет получать зарплату без 
особых усилий. Люди с несерьез-
ными намерениями долго у нас 
не задерживаются. Ведь коллекти-
вы во всех магазинах сплоченные, 
ответственные.

Людям, которые хотят иметь ста-
бильную работу и достойный зара-
боток, мы, конечно, идем навстречу. 
Всем сотрудникам мы гарантируем 
полный социальный пакет, премии 
по итогам работы, возможность ка-
рьерного роста. Люди должны быть 
уверены в завтрашнем дне.

В компании действуют бесплат-
ные программы обучения и по-
вышения квалификации. Мы пре-
доставляем  работникам и, по 
желанию, их детям, возможность 
получить как среднее профессио-
нальное, так и высшее образование. 
Сотрудничаем с Российским уни-
верситетом потребительской коо-
перации, Московским кооператив-
ным техникумом им. Г.Н. Альтшуля, 
техникумом экономики и права и 
другими учебными заведениями, 
давая возможность людям полу-
чить профессию, с одной стороны, 
и обеспечивая себя квалифициро-
ванными сотрудниками – с другой. 

Сейчас на работу в РАЙПО при-
ходит много молодежи. Этому спо-
собствуют такие факторы, как 
устойчивость и стабильность ком-
пании, в которой ценится команд-
ная работа и есть перспективы для 
профессионального роста.

Основная специфика РАЙПО – 
торговля на селе. Большинство на-
ших покупателей – люди пожилого 
возраста и люди с малым достат-
ком. Для них мы создаем благопри-
ятные условия обслуживания, дела-
ем различные скидки. Но не менее 
важно и само общение с клиента-
ми. Ведь люди в магазин приходят 
разные, с разным настроением... Но 
за все время ни на одного сотруд-
ника не поступало жалоб по пово-
ду плохого обращения с посетите-
лями или неудовлетворительного 
обслуживания.

Для того, чтобы люди с удоволь-
ствием шли на работу, мы создаем 
для них комфортные условия тру-
да. Открываем комнаты отдыха, 
где наши сотрудники могут спо-
койно пообедать и отдохнуть. 
Улучшаем техническое оснащение 
магазинов. 

ДОСТИЖЕНИЯ
Безусловно, мировой кризис по-

влиял на положение дел в компа-
нии. При всем отрицательном его 
влиянии на бизнес, мы с гордостью 
можем сказать: в РАЙПО не было 
ни одного увольнения в связи с со-
кращением штатов. Более того, по 
сравнению с прошлым годом зара-
ботки повысились. Сегодня они со-
ставляют в среднем 26 000 рублей. 

В прошлом году мы работа-
ли стабильно, укрепляя финансо-
вую устойчивость предприятия. 
Несмотря на новый «социальный 
налог», введенный в этом году (он 
достаточно сильно отразился на 
финансовом положении РАЙПО), 

компания продолжает развиваться. 
И уже сейчас руководство РАЙПО 
задумывается о перспективах даль-
нейшего роста. 

Реконструируется большое ко-
личество торговых помещений. За 
прошедший  год после реконструк-
ции мы открыли четыре магазина. 
Сейчас идет капитальный ремонт в 
здании Новоиерусалимского уни-
вермага – там уже к зиме будет от-
крыта полноценная торговая гале-
рея. На территории парка появятся 
лавочки, красивый газон, хорошее 
освещение. Это - политика нашей 
компании. Около каждого магази-
на мы стараемся выращивать цве-
ты, поддерживаем торговые здания 
в благоустроенном и ухоженном 
виде. Большинство из них нахо-
дятся рядом с дорогой. И согласи-
тесь, что у проходящих или проез-
жающих мимо людей не возникнет 
желания посетить магазин, кото-

рый непрезентабельно выглядит, 
вокруг которого раскидан мусор. 
Внешний облик, внутренняя от-
делка и техническое оснащение 
помещений у нас на высоком уров-
не, ведь эти детали важны как для 
нас, так и для покупателей. 

АВТОЛАВКИ
Кроме стационарных магази-

нов в РАЙПО существует развоз-
ная сеть, так называемые «авто-
лавки». Грузовые автомобили с 
товарами первой необходимости, 
продовольственными и бытовы-
ми, приезжают в населенные пун-
кты, в которых отсутствует основ-
ная торговая сеть. Мы стараемся 
охватить всех потребителей. Ведь 
многие люди не имеют возможно-
сти посещать стационарные мага-
зины. Например, пенсионеры в от-
даленных деревнях. Зимой, когда 
большинство сельских дорог заме-
тено снегом, многие граждане так-
же не имеют возможности посе-
щать магазины.  Тем не менее, эти 
люди – наши постоянные клиен-

ты. Мы помним о них и приезжа-
ем к ним сами. Выездная торговля 
– важная часть нашей работы, ко-
торую к тому же активно поддер-
живает губернатор Московской об-
ласти Борис Громов.

 Летом в деревнях работает нема-
ло частных предпринимателей, за-
нимающихся выездной торговлей. 
Но люди, привыкшие к нам, зна-
ющие качество наших товаров и 
уровень обслуживания в автолав-
ках РАЙПО, чаще всего выбирают 
именно нашу компанию.

ПЕРСОНАЛЬНЫЙ ПОДХОД
Ключевым звеном политики 

компании является помощь лю-
дям, работающим в РАЙПО. К при-
меру, матерям-одиночкам и мно-
годетным матерям к праздникам 
Дня защиты детей и Дню мате-
ри дарим подарки, выдаем пре-
мии. На праздники все желающие 

получают билеты в цирк и театр. 
Например, в новогодние каникулы 
мы предлагали сотрудникам биле-
ты в цирк.

 Летом население района су-
щественно увеличивается за счет 
«дачников» и тех, кто находится в 
районе проездом. Соответственно, 
увеличивается и нагрузка в наших 
магазинах. В летнее время мы опла-
чиваем детям наших сотрудников 
путевки в оздоровительные лаге-
ря. Чтобы и мамам было спокойно, 
и ребенку – интересно. 

Я поздравляю всех работни-
ков РАЙПО с профессиональным 
праздником – Днем Потребкоопе-
рации, желаю им дальнейших 
успехов в работе и жизни, ведь 
основное наше кредо – «кадры ре-
шают все!».  Также хочу поблаго-
дарить от лица всех сотрудников 
и от себя лично администрацию 
Истринского района и глав адми-
нистраций сельских поселений за 
сотрудничество и поддержку.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

ПРАЗДНИК

РАЙПО: КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ

ПЕРСПЕКТИВА

Ольга Белых, продавец (мага-
зин № 33), Устиновка:

«Я работаю в компании год и два 
месяца. Первое, что стоит отме-
тить, – это дружный и сплоченный 
коллектив. Зарплата на уровне, да 
и график работы подходящий, 
удобный. И покупателей постоян-
ных у нас много, ведь и от обще-
ния с посетителем зависит, при-
дет к нам человек снова, или нет. В 
моих планах – получение профес-
сионального образования, с тем, 
чтобы дальше строить карьеру».

МНЕНИЕ

Светлана Фурсова, заведующая (магазин № 26), Новопетровское: 

«Я работаю в РАЙПО уже с 1982-го года. За это время уходила на два 
года в декретный отпуск, потом еще два года работала в другом ме-
сте – у частного предпринимателя. В итоге пришла к выводу, что луч-
ше РАЙПО компании нет. Работа стабильная, оплачиваемый отпуск и 
больничный, зарплата, опять же, играет свою роль. 

В нашем коллективе много людей, работающих в РАЙПО более де-
сяти лет. Да и те, кто пришел не так давно, довольны. Для меня луч-
шего места работы нет, да и для всего нашего коллектива – тоже. Мы 
очень ценим и любим свою работу».

ОТЗЫВ

Людмила Бильская, прода-
вец (магазин № 33), Устиновка:

«Руководство РАЙПО с пони-
манием относится к проблемам 
сотрудников. Если, к примеру, 
нужно ребенка из сада забрать – 
отпускают без вопросов. М ага-
зин, в котором я работаю, нахо-
дится рядом с домом, зарплата 
такая, какую трудно сейчас най-
ти в другом месте. Есть перспек-
тива карьерного роста, оплачи-
ваемый отпуск, премии. В другое 
место я бы не пошла работать».

СПОРТ

Перед игрой на Кубок

Началась особенная серия для ФК 
«Истра» в Первенстве России по 
футболу. Необычность  ее в том, что 
впервые в этом розыгрыше команда 
на выезде проводит не два, а  три 
матча подряд.  

Вот ещё одна особенность, не преду-
смотренная календарём первенства:  в 
связи с игрой на Кубок России, которая 
состоится 4 июля на стадионе в Полево, 
матч с ФК «Волочанин–Ратмир» (Вышний 
Волочок) сыграли раньше, не  3 июля, а 
27 июня. На момент подписания номера 
ФК «Истра»  на выезде сыграл две игры и 
набрал три очка,  досрочно выполнив не-
гласную программу минимум – привоз-
ить из гостей по очку.

Первый матч команда проводи-
ла 23 июня в Иваново с местным ФК 
«Текстильщик». Обе команды показали 
содержательную игру, но финальный 
свисток зафиксировал победу хозяев со 
счётом 2:0. Трудно сказать, как бы всё по-
вернулось, не останься наши вдесяте-
ром. На 12 минуте был удалён вратарь 
Василий Кузнецов. И, тем не менее, при-
ятно было на сайте «Истры» прочитать 
отзыв фанатов из Иваново: «Ваш клуб 
«Истра» проиграл достойно. Несмотря на 
то, что команда 80 минут играла в мень-
шинстве, она показала отличную игру».

Тревожным было ожидание следую-
щей игры. Как–то сыграют наши после 
чувствительного поражения...  Игра  в 
Вышнем Волочке началась на встречных 
курсах. Соперники беспокоили вратарей  
буквально с первых минут. Но наши про-
вели серию чётких комбинаций, и на де-
сятой минуте Д. Кленкин открыл счёт. 
Подопечные Владимира Антипова пой-
мали кураж и продолжили атаковать. На 
двадцать пятой минуте Илья Долматов 
удвоил счёт. Но игроки «Волочанина 
– Ратмира» сдаваться на собирались, 
и на 39-ой минуте А. Савин сокраща-
ет счёт. На перерыв команды ушли, ког-
да на табло высвечивался счет 2:1 в поль-
зу «Истры».

Второй тайм начался взаимными ата-
ками, но наши смотрелись на поле более 
эффектно. И на пятьдесят пятой минуте 
Долматов забил третий мяч в ворота хо-
зяев, сделав первый дубль в   матче. Счёт 
для гостей был приемлемый, но они про-
должали играть в свою игру. Не успели 
местные болельщики успокоиться, как 
в сетке их любимой команды оказался 
ещё один мяч, забитый на 57-ой минуте 
Д. Кленкиным. Но и это было ещё не всё. 
Наши поняли, что судьба матча решена, 
и продолжали играть в собственное удо-
вольствие, проводя массированный об-
стрел ворот хозяев поля. На 83 минуте 
в их ворота после удара П. Галанова вле-
тает пятый мяч. ФК «Истра» спокойно и 
уверенно вел дело к финальному свист-
ку. Но на 85 минуте наша команда оста-
лась вдесятером. 

Прошу прокомментировать ситуацию 
главного тренера ФК «Истра» Владимира 
Антипова. 

– Действительно, нас оставили вдеся-
тером. Это была грубейшая ошибка ар-
битра, который в итоге получил за матч 
неудовлетворительную оценку. Но меня 
волнует другое.  Сергей Нюхалов, а уда-
лили именно его, будет вынужден про-
пустить очень важную игру с ФК «Волга» 
из Твери. Волей обстоятельств  впе-
реди у ФК «Истра» два разных матча с 
одной командой-соперником.  В по-
следний день июня  календарная игра в 
Твери с ФК «Волга», а 4 июля – матч 1/32 
Кубка России по футболу. В этот день 
ФК «Истра» принимает «Волгу» на своём 
поле.

Не исключена возможность, что в слу-
чае успеха наша команда может принять 
на своём поле гранда Российского фут-
бола - ФК «Спартак» Москва.  

Владимир САЯПИН
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С помещением для него 
помог Виктор Лукьяненков, 
глава Новопетровского 
поселения, а вот  все 
организационные моменты 
пришлось взять на себя 
ребятам из молодёжного 
движения «Поколение», 
по чьей инициативе и 
создавался этот зал. 

«От задумки до открытия 
зала прошло почти семь меся-
цев, — говорит председатель со-
вета новопетровского местного 
отделения молодёжного движе-
ния Дмитрий Летягов, — боль-
шое спасибо за поддержку хо-
чется сказать Роману Юрьевичу 
Коржеву, заместителю главы ад-
министрации Истринского рай-
она, и местным предпринимате-
лям, которые помогли в закупке 
необходимого спортинвентаря и 
оборудования».

Уже сейчас здесь могут зани-
маться до 50 человек. Зал открыт 

семь дней в неделю с 14 до 21 
часа, в ближайшее время начнет-
ся набор и в фитнес-группу.  

Приехавший на открытие 
Виктор Лукьяненков заметил: хо-
рошо, но слишком тесно. И дей-
ствительно, места для занятий 
не слишком много, куда боль-
ше ребят, желающих занимать-

ся  спортом, и этот порыв, без-
условно, нужно поддерживать, 
тем более, что с досугом у ру-
мянцевской молодежи всегда 
были проблемы. А между тем со-
седнее крыло здания, в котором 
расположился тренажерный зал,  
пустует.

Елена СОЛДАТОВА

ПОМОЩЬ

Снегирёвский музей почти восстановлен
К настоящему времени в 
музее выполнены отделочные 
работы по периметру 
здания, готовится запуск 
котельной. Осталось не так 
уж и много - завершить 
отделочные работы внутри 
основного здания. Но и на 
их выполнение требуются 
деньги. 

Н
а пресс-конференции, со-
стоявшейся в начале июня, 
глава истринского райо-

на Анна Щерба выразила уверен-
ность в том, что восстановитель-
ные работы будут закончены к 
декабрю этого года, к великой дате 
– 70-летию освобождения Истры 
от фашистов. Анна Николаевна по-
благодарила все предприятия, ор-
ганизации и частых лиц, перечис-
ливших деньги на восстановление 
музея. Сегодня мы публикуем пол-
ный список тех, кто откликнулся 
на призыв о помощи. 

Как сообщила нам директор му-
зея Марина Горбунова, все сред-

ства, перечисленные на расчет-
ные счета Ленино-Снегиревского 
музея, направлены на восстано-
вительные работы и освоены в 
полном объёме. Такие предприя-
тия, как Торговый Дом «АССА», вы-
полняют строительные работы по 
восстановлению музея в кредит. 

Наша газета не раз рассказы-
вала, о том, какую помощь ока-
зывали Ленино-Снегиревскому 
музею предприятия и организа-
ции, о том, что еще необходимо 
сделать. 

Администрация района обра-
щается к организациям и граж-
данам Истринского края с призы-
вом продолжить акцию помощи 
музею. Денежные пожертвования 
следует перечислять на следую-
щие банковские счета.

Платежное поручение  для 
юридических лиц: 

Банковские реквизиты: 
Получатель: УФК по 

Московской области (отделе-
ние по Истринскому району)          

(МУ «Ленино-Снегиревский му-
зей»)  л/с 03483008352

ИНН 5017053560 КПП 501701001 
Р/с 40703810500021000987 в 
Отделении 1 Московского ГТУ  
Банка России г. Москва БИК 
044583001 Назначение платежа:  
КБК 01930399050050000180

Добровольное пожертвование 
на восстановление музея

Квитанция  для физических 
лиц:

Банковские реквизиты:  
Получатель: УФК по Московской 
области  (отделение по Истринс-
кому району) (МУ «Ленино-
Снегиревский музей») л/с 
03483008352

ИНН 5017053560 КПП 501701001
Р/с 40703810500021000987 в 

Отделении 1 Московского ГТУ 
Банка России г. Москва  БИК 
044583001

Назначение платежа:  КБК 
01930399050050000180

Добровольное пожертвование 
на восстановление музея.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ЮБИЛЕЙ

Двадцать лет 
на службе занятости

Более четырёхсот жителей нашего края с помощью 
ЦЗН сумели открыть собственное дело

Двадцать седьмого июня МОСЗН 
отметила юбилей под девизом 
«20 лет во имя созидания». Во 
все времена безработные люди 
объединялись в сообщества 
для поиска подходящей 
работы. Безработица – явление 
социальное: горько, что часто без 
работы остаётся так называемое 
активное экономическое 
население -  «резервный рабочий 
слой общества».

ЕСТЕСТВЕННЫЙ УРОВЕНЬ 
БЕЗРАБОТИЦЫ

– Так мы называем сложившуюся 
экономическую ситуацию. Более того, 
свести уровень безработицы к нулю 
нереально, а вот снизить до минималь-
ных цифр вполне по силам, – отмечает 
директор истринского Центра занято-
сти Татьяна Гольнева, которая бессмен-
но трудится здесь с 1991 года. Она рас-
сказала, что в поисках работы в России 
люди объединялись в торговые артели 
ещё начиная с XVII века. Договор меж-
ду работниками крепился честным 
словом, которое в то время заменя-
ло любую грамоту или обязательство. 
Рассматривая историю возникновения 
центров занятости, стоит упомянуть 
Петра І, который, ознакомившись с дея-
тельностью Голландских бирж во время 
своих зарубежных плаваний на кора-
бле, создал первое торгово-маклерское 
учреждение в 1703 г., но первая биржа 
труда была открыта по велению царя 
лишь через 20 лет и не пользовалась 
успехом: это была обычная «инициати-
ва сверху», и народ её не поддержал.

– В рамках развития экономики ме-
нялись и требования к таким органи-
зациям, мало стало просто вести учет 
свободных вакансий и иметь базу дан-
ных соискателей. Появилась необходи-
мость внедрить систему учёта вакант-
ных рабочих мест, переподготовить 
и переобучить кадры, сформировать 
единую программу социальной помо-
щи безработным гражданам. В связи с 
этим первую современную биржу тру-

да создали в Москве 19 мая 1990 года, 
а через год,  27 июня 1991-го приня-
ли закон о занятости населения и дали 
определение «безработных» граждан, 
прописанное в Конституции РФ.

Таким образом была создана област-
ная Служба занятости населения.

Первым директором ЦЗН по 
Истринскому району стала Галина 
Буторина, проработавшая на своем 
посту чуть более десяти лет. На дан-
ный момент руководит организацией 
Татьяна Гольнева, вступившая в свою 
должность в 2001 году. 

– Весь коллектив Центра - неравно-
душные к чужим бедам люди, да и не 
может быть других на такой работе. У 
каждого из них трудовой стаж состав-
ляет уже более 15-ти лет, – отметила 
Татьяна Николаевна. 

ПОСОБИЕ – ПРОДУКТАМИ
Служба занятости по сути – регуля-

тор рынка труда, сохраняющий все-
общую занятость населения и коор-
динирующий взаимодействие между 
соискателем и работодателем.

Конечно, много чего случалось пе-
режить за это время. Сложными были 
1995-1996 г., когда, в связи с нестабиль-
ной экономической обстановкой воз-
никла необходимость создать Фонд 
Занятости и провести реструктуриза-
цию, т.е. пособие по безработице лю-
дям выдавали продуктами. 

Но также много за этот отрезок вре-
мени достигнуто. К примеру, если в те 
же 90-е количество безработных в на-
шем районе, состоящих на учете, со-
ставляло около 2500 человек, и на одну 
вакансию приходилось примерно де-
сять человек, то к настоящему време-
ни эта цифра сократилась до 390 граж-
дан, и теперь на каждого приходится по 
3-4 вакансии. Но существование такого 
дисбаланса обусловлено тем, что боль-
шинство безработных в настоящий мо-
мент – женщины, а востребованными 
являются профессии мужского про-
филя, требующие физического труда и 
профессиональной подготовки.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ВАЖНО ЗНАТЬ

АКТИВНАЯ ПОЛИТИКА ЗАНЯТОСТИ
Как рассказала нам начальник отдела трудоустройства и организации 

временной занятости Ольга Курмакова, за двадцать лет из обративших-
ся почти 49-ти тысяч граждан, трудоустроены более 35-ти тысяч, в том 
числе: 1 377 чел. на общественную работу, 2 232 чел. после переобучения, 
11 093 чел. на временную занятость (школьники), 427 чел. при помощи 
ЦЗН открыли собственное дело, 322 чел. оформлены на досрочную пен-
сию. Конечно, это не все люди, получившие помощь у специалистов служ-
бы занятости, ведь помимо трудоустройства, МОСЗН разрабатывает мно-
жество целевых программ, направленных на разностороннюю активную 
поддержку каждого обратившегося, это так называемая «Активная поли-
тика занятости». Например, профориентация и переобучение, психоло-
гическая поддержка безработных, трудоустройство инвалидов, обучение 
женщин, находящихся в отпуске по уходу за ребенком и т.д. 

ДОСУГ

Новый тренажёрный зал
открылся в минувшую субботу в Румянцево

Муниципальное учреждение культуры «Ленино-Снегирёвский военно-исторический музей» 
Реестр документов за 28.09.2010 - 21.06.2011

Сумма Комментарий
1 50 000.00 Истринское РАЙПО

2 25 000.00
Павлова Ксения 
Константиновна

3 5 000.00 СПЕКТР-СЕРВИС ККМ
4 4 000.00 Правдин Андрей Михайлович
5 5 000.00 Куришко Ирина Юрьевна
6 5 000.00 ЦУМ АУХА
7 5 000.00 ООО «Опытный завод ВНИИЭТО»
8 20 000.00 ЗАО «Благовест-Истра»
9 30 000.00 ОАО «НИИЭМ»
10 100 000.00 ООО «ГАМЕМ»
11 10 000.00 ОАО «КУЙБЫШЕВО»
12 10 000.00 ООО «ЭКОПРОМ-СТРОЙ»
13 10 000.00 ЗАО «Новатор»
14 10 000.00 ООО НПЦ «ЭКОПРОМ»
15 15 000.00 ООО Общепит-Единство»  

16 30 000.00
Ново-Иерусалимский Кирпичный 
завод

17 50 000.00 ООО «Центр НТТМ «Истра»
18 10 000.00 ООО «Ален-М»
19 10 000.00 ООО «Экопром-Изоляция»
20 20 000.00 ООО «ТОН»
21 100 000.00 ПСО-13
22 50 000.00 КРКА-РУС ООО 
23 20 000.00 МУП «Юбилейный»
24 50 000.00 ООО «Истра НВ»
25 50 000.00 ООО «Русь-57»
26 5 000.00 ООО «Первомайский»
27 10 000.00 ООО «Жемчужина»

Сумма Комментарий
28 10 000.00 ООО «МИР»
29 15 000.00 ООО «КВАНТА»
30 25 000.00 ООО «ЗОЯ»
31 10 000.00 ООО «Давыдов»

32 10 000.00
Приход Георгиевского храма 
г.Дедовск

33 20 000.00 ООО «Модерн»
34 300 000.00 ООО «Конус» .
35 10 000.00 ООО «АРИАДНА»
36 10 000.00 ООО «СП «Русь-Инвест»
36 15 000.00 ЗАО «СП Инвертер» 
38 200 000.00 ЗАО «РУССТРОЙБАНК»
39 30 000.00 АКБ «Традо-Банк» ЗАО
40 10 000.00 ООО «МаЛС-Оптим»
41 50 000.00 ООО «Торговый Дом «АССА»
42 30 000.00 ООО Фирма «РИК»
43 20 000.00 ООО «ГРУНДФОС ИСТРА»
44 30 000.00 ОАО «Истра-Хлебопродукт»

45 30 000.00
ООО «Управляющая компания 
«Недвижимость»

46 100 000.00. ООО «МАССА»
47 500 000.00 ЗАО «КРОКУС»
48 10 000.00 ОАО «Истринский Автодор»
49 10 000.00 ООО «Теххолод»
50 50 000.00 ЗАО «САМСОН»
51 55 000.00 ООО «Мастер-М»
52 60 000.00 Болдина Виктория Валерьевна

53 5 000.00
МОУДОД «Детская школа ис-
кусств «Вдохновение»

Сумма Комментарий
54 20 000.00 ООО «БиК 2002»
55 500 000.00 ЗАО «ИнкомСтрой»
56 10 000.00 МУК «Истринский КДК»

57 3 000.00
МУК «Истринский молодёжный 
театр»

58 5 000.00
МУК «Истринская детская музы-
кальная школа»

59 10 000.00
МУК «Павло-Слободская детская 
музыкальная школа»

60 42 000.00
ООО «Русские Автобусные 
Линии» 

61 3 000.00
МУК «Ново-Петровская детская 
музыкальная школа»

62 3 000.00
МУК «Снегиревская детская шко-
ла искусств»

63 5 000.00
МУК «Дедовская детская музы-
кальная школа»

64 10 000.00 Спортивный комплекс «Гучково»

65 4 000.00
МУК «Истринский драматиче-
ский театр»

66 3 000.00
МУК "Глебовская детская музы-
кальная школа»

67 50 000.00
Сбербанк России ОАО 
г.Москва Химкинское ОСБ 
7825 г.Химки

68 500 000.00 ООО «МАССА»
3 492 000.00

Главный  бухгалтер Л.В. Агаджанян

фото ИТАР-ТАСС
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СМЕРТЕЛЬНО ОПАСЕН
Иногда травмы, полученные человеком при попадании под поезд, настолько серьёзны, 

что родственникам приходится опознавать близких по окровавленным лоскутам одежды

 Страшных случаев гибели 
под колёсами электричек и 
поездов дальнего следования, 
увы, меньше не становится. 
Статистика печальна: только 
за прошедшие шесть месяцев 
этого года на Рижском 
направлении произошло более 
60 случаев железнодорожного 
травматизма. К сожалению, 45 
из них закончились смертью.  

С
реди самых основных при-
чин трагедий – банальная и 
неоправданная спешка, неже-

лание пользоваться специальными 
переходами, настилами  и просто 
элементарная беспечность.   

Но отдельно стоит говорить о дет-
ском травматизме на рельсах, ведь 
только за минувший май произо-
шло уже четыре подобных случая, и 
три из них закончились фатально…

Мы все помним, что всегда на 
каждой железнодорожной стан-
ции находились красочные  пла-
каты практически с одной и той 
же картинкой: на переднем пла-
не - молодой жизнерадостный 

мужчина с улыбкой на лице и че-
моданом в руках пересекает же-
лезнодорожные пути, а откуда-то 
сбоку к нему неумолимо прибли-
жается электричка. Надпись гла-
сила: «Хождение по путям стро-
го запрещено!» И на сегодняшний 
день этот плакат остается актуаль-
ным, ведь несознательные гражда-
не продолжают переходить пути в 
неположенных местах. А зря, ведь 
самые «безобидные» последствия 

- это составления административ-
ного протокола и штраф. 

В дни летних каникул дети неред-
ко остаются без присмотра взрос-
лых. Днем они предоставлены са-
мим себе, и их шалости на путях 
порой завершаются трагически.  
Так, 5 июня двое одиннадцатилет-
них бездельников, за которыми не 
было никакого присмотра, реши-
ли поразвлечься на путях. Сначала 
они накладывали на рельсы монет-
ки, потом им стало скучно и юные 
экстремалы решили прокатиться 
на хвосте электрички. Когда элек-
тропоезд стал отходить от стан-
ции, один из мальчишек не удер-
жался и упал на рельсы. Итог этих 
страшных «забав» таков: закрытая 
черепно-мозговая травма, открытые 
переломы обеих ног и правой руки. 
Но бывает, что и сами родители ве-
дут себя на ж/д объектах с халатной 
беспечностью. Так, 25 мая на плат-
форме Опалиха 24-летняя мама с 
полуторагодовалой дочерью спеши-
ла на электричку. Увидев, что к плат-
форме уже подходит поезд, она ре-
шила, что успеет перебежать пути… 

Страшной трагедии избежать не 
удалось, мать и дочь скончались на 
месте происшествия до прибытия 
скорой помощи.  Иногда травмы, по-
лученные человеком при попадании 
под поезд, настолько серьезные, что 
родственникам приходится опозна-

вать труп близкого человека по ло-
скутам одежды. Личности многих 
погибших длительное время оста-
ются неопознанными… 

Наталья КОНОВАЛЕНКО, 
старший лейтенант милиции

ВАЖНО ПОМНИТЬ

Инспекция по делам 
несовершеннолетних 
линейного отделения 
милиции на станции 
Москва-Рижская на-
поминает, что желез-
ная дорога - зона повы-
шенной опасности, ведь 
тормозной путь элек-
тропоезда составляет до 
800 метров. Кроме того, 
надо учитывать, что по-
езд, идущий со скоростью 100 км/ч, за одну секунду преодолевает 30 ме-
тров, а пешеходу для того, чтобы перейти через железнодорожный путь, 
требуется не менее 5-6 секунд. 

Уважаемые родители, усильте контроль за детьми, постоянно проводи-
те профилактические беседы о их безопасности, пресекайте любые по-
пытки проводить время вблизи железнодорожного полотна. Помните, 
что расплата за беспечность может быть самой жестокой!

Продолжение. Начало в 
№ 25 от 24 июня 2011 г.

Мы продолжаем тему 
наркотиков, поднятую 
газетой в прошлом 
номере. Напомним, что 
Международный день 
борьбы с наркоманией 
и незаконным оборотом 
наркотиков отмечается 
во всем мире 26 июня. 
Для того, чтобы привлечь 
внимание к этой проблеме, 
одного дня в году 
недостаточно, и борьба 
эта ведётся постоянно, 
но беда в нас самих, в 
непонимании того, что 
наркотики — отсроченная 
смерть в адских муках.

ЦВЕТ ГИБЕЛИ 
ОТ «ПЕРЕДОЗА» 

– ФИОЛЕТОВЫЙ  
Признаки приближения 

смерти от употребления раз-
личных видов наркотиков 
очень схожи хотя бы потому, 
что «передоз» - это когда орга-
низм «перегорает», когда дав-
ление падает или повышается 
до критического уровня, бло-
кируя работу важнейших вну-
тренних органов -  сердца, 
печени, легких, почек и голов-
ного мозга…

В большинстве случаев пере-
дозировка происходит вслед-
ствие введения в организм 
слишком большой дозы нар-
котика, либо одновременно-
го приема нескольких видов, а 
порой достаточно просто сме-
шать наркотик с алкоголем, 
чтобы позвать смерть.

Любое наркотическое веще-
ство обладает свойством вызы-

вать привыкание, т.е. для того, 
чтобы наркоман снова мог по-
чувствовать былую эйфорию, 
ему требуется доза больше 
предыдущей. Только вот вве-
дение в себя новой порции от-
равы, когда еще не переста-
ла действовать предыдущая, 
приводит к накоплению яда 
в организме. И порой вместо 
очередного «прихода» вдруг 
угнетается активность дыха-
тельного центра, или происхо-
дит остановка сердца, а может, 
инсульт прекращает существо-
вание измученного организ-
ма.  Начинаться все это может 
по-разному, только вот закан-
чивается всегда одинаково, и 
не имеет значения, со стажем 
наркоман, или он только сту-
пил на этот путь в никуда. 

Вот основные признаки 
передозировки:   

-редкое дыхание, от четы-
рех до восьми раз в минуту из-
за того, что наркотики угнета-
ют дыхательный центр в мозге 
(при норме 12-18 раз в минуту 
в состоянии покоя);

-фиолетовая, белая или 
синюшно-баклажанного цве-
та кожа (симптом вызван тем, 
что, несмотря на угнетение 
дыхания, кровообращение не 
страдает и артериальное дав-
ление нормальное, только в 
коже практически отсутству-
ет кислород);

-точечные, не реагирующие 
на свет зрачки, остекленевшие 
глаза;

-следы инъекций на руках и 
ногах (необязательно). Часто 
передозировка сопровождает-
ся рвотой и пеной изо рта. Или 
комой, после которой практи-
чески нет шансов вернуться в 
сознание.

При передозировке врачи 
скорой помощи вводят пре-
парат налоксон, блокирую-
щий опиоидные рецепторы 
в мозге. Эффект от препара-
та такой, что наркоман ожи-
вает буквально на глазах и 
чувствует себя настолько хо-
рошо, что посылает медиков 
по известному адресу и ухо-
дит. Одна беда: действие пре-

парата ограничено четырьмя 
часами, по истечении кото-
рых «оживший» наркоман мо-
жет снова превратиться в ба-
клажан… Если рядом с вами 
находится человек, у которого 
наблюдаются такие симпто-
мы, единственное, чем вы смо-
жете помочь — сделать искус-
ственное дыхание и непрямой 
массаж сердца, либо не дать 
ему потерять сознание, пото-
му что он вряд ли тогда очнет-
ся… и  надеяться, что врачи по-
доспеют вовремя.

ЕСТЬ ЛИ ВЫХОД?
Да, если есть огромное же-

лание соскочить с подножки 
уходящего в никуда трамвая. 

Существует множество спо-
собов и программ помощи 
наркозависимым от право-
славных центров реабилита-
ции до частных клиник. 

В селе Новопетровское по-
сле трагической смерти под-
ростка были, конечно, приня-
ты соответствующие меры: в 
школе проводилось общее ро-
дительское собрание, на ко-
тором обсуждалась так нео-
жиданно обострившаяся тема 
подростковой наркомании; в 
начале июня глава поселения 
Виктор Лукьяненков органи-
зовал праздник, посвященный 
здоровому образу жизни, на 
открытии которого призвал 
молодежь задуматься о сво-
ем будущем, пообещав, что в 
селе скоро организуют «теле-
фон доверия» и проведут не-
обходимые мероприятия, на-
правленные на решение этой 
проблемы.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
Елена СОЛДАТОВА

ПРОБЛЕМА

Оружие массового уничтожения
Смерть 17-летнего подростка от передозировки наркотиками в Новопетровском 

всколыхнула  весь посёлок
Окончание. 

Начало на стр. 1.
— Часто так? — спраши-

ваю у патрульных.
— Почти всегда.
Подъезжаем к месту ава-

рии. На разделительной 
полосе между двумя про-
езжими частями на кры-
ше лежит Рено «Логан». 
Судя по тормозному пути, 
ехал он из области, при-
чем с очень хорошей ско-
ростью. Рядом с машиной 
кучкой сложены вещи. В 
них что-то ищет грузный 
мужчина, неподалеку сто-
ят еще двое. 

— В рубашках роди-
лись, — кивает на них по-
лицейский, составляю-
щий протокол, — ни одной 
царапины. 

— А что водитель 
говорит?

— Говорит, что ехал со 
скоростью 90 километров, 
и вдруг машина «взлетела». 

Врет, конечно, и все мы 
это понимаем, но что ска-

жешь. Человек ведь сам хо-
зяин своей судьбы. 

В город возвраща-
емся через поселок 
Пионерский. Едем не спе-
ша. Возле магазина улич-
ный продавец фруктов 
— древний аксакал – вы-
кладывает пирамидки 
из яблок, гипсовый пио-
нер с горном безучастно 
смотрит в небо, из храма 
выходят две женщины в 
платках и крестятся. Лето. 
Солнце. Почти идиллия, 
если забыть о том, что 
на месте последней ава-
рии могло быть три трупа. 
Хорошо, что все хорошо.

Казалось, это утро вме-
стило в себя столько со-
бытий, а прошло всего три 
часа. Игорю и Николаю до 
конца смены еще семь ча-
сов, и кто знает — будет ли 
день таким же спокойным, 
как утро. На всякий случай 
желаю удачи. 

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора 

ДАТА

Проверки
на дорогах
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Здесь, на рубеже обороны 
Москвы, собрана не 
только советская 
боевая техника, но и 
техника врага. Это даёт 
возможность представить 
масштабы военных 
действий на подступах 
к столице, ощутить 
силу оружия, которое 
было использовано в 
сражениях. Об истории 
создания площадки 
написал в 1989 г. сам автор 
идеи Игорь Владимирович 
Усаневич, бывший 
директор Ленино-
Снегиревского музея. 
Рукопись книги  нам 
любезно предоставила 
его жена Антонина 
Никодимовна Усаневич. 

П
о сути это дневник ав-
тора, в который он 
каждодневно и скру-

пулёзно записывал ставшие 
теперь историческими этапы 
рождения площадки. Книга 
дополнена фотографиями и 
материалами из архива авто-
ра и нашего Клуба ИСТОК.

Талантливый инженер, 
изобретатель, работавший 
на знаменитом предприятии 
«Алмаз», Игорь Владимирович 
имел ещё одно страстное 
увлечение – все свои по-
следние годы жизни он за-
нимался изучением и поис-
ком военной техники времён 
Великой Отечественной во-
йны. В отличие от множе-
ства «чёрных копателей», для 
Игоря Владимировича и его 
сподвижников – это искрен-
нее желание собрать по воз-
можности всё, что в той или 
иной степени помогает со-
хранению памяти о великом 

подвиге нашего народа, за-
щитившего свою Родину от 
фашистских захватчиков. В 
его домашнем музее храни-
лись самые разнообразные 
экспонаты: стреляные гиль-
зы от различных снарядов, 
патроны, противогазы, пред-
меты солдатского снаряже-
ния и другие вещи, собран-
ные на полях Подмосковья, 
на «Невском пятачке» и в дру-
гих местах, связанных с во-
йной. Об этих находках И.В. 
Усаневич мог рассказывать 
часами, причём не только о 
технических характеристи-
ках этих предметов, но и о 
многих событиях и местах, 
связанных с историей вой-
ны. Позднее большую часть 
своих экспонатов он пере-

дал в Ленино-Снегирёвский 
военно-исторический музей.

Видимо, это увлечение 
и определило дальнейшую 
судьбу Игоря Владимировича, 
в 1992 году он стал директо-
ром этого музея и оставался 
им вплоть до трагической ги-
бели в сентябре 2000 года.

В своей книге автор пишет: 
«Наибольший вклад в созда-
ние площадки боевой техни-
ки внесли: Кожевников Иван 
Григорьевич, Цветков Сергей, 
Зайцев Олег, Дубинин Юра, 
Комков Сергей, Лавренко 
Сергей Борисович, Никитин 
Юрий Иванович, Егоров 
Андрей Петрович». Далее он 
продолжает: «Можно захо-
теть, но не найти поддержки, 
и ничего не выйдет. Мне уда-
лось доказать необходимость 
сохранения этих танков и за-
интересовать этим делом до-
вольно большое количество 
людей, что и обеспечило по-
ложительное решение это-
го вопроса. Я благодарен 
всем, кто так или иначе спо-
собствовал этому. В настоя-
щее время не все ещё осозна-
ют важность этой работы, но 
пройдут годы, и труд этот бу-
дет оценен по достоинству»…

С ЧЕГО НАЧИНАЛОСЬ
Сергей Лавренко 

(корреспонденту):  
- На мой взгляд, список лю-

дей, давших самый первый им-
пульс для осуществления за-
мысла Игоря Владимировича, 
необходимо дополнить. 
Это Лидия Константиновна 
Павлова, Евдокия Ивановна 
Холостова, Павел Михайло-
вич Захарычев, Владимир 
Владимирович Супрун, 
Игорь Владимирович Кали-
нин и многие другие. 

Вот, что рассказывает в ста-
тье «Московского комсомоль-
ца» от 17 июля 2003 г. Юрий 
Никитин, один из помощни-
ков И.В. Усаневича:

«Будучи увлеченным по-
исковиком техники времен 
Отечественной войны, я в 
1973 г. обнаружил рядом с 
Москвой на старом полиго-
не института им. Карбышева 
в Нахабине уникальные бое-
вые машины, отсутствующие 
в музеях страны, кроме тан-
кового музея в Кубинке. Таких 
образцов во всем мире оста-
лись единицы. В болоте, за-
вязшие по башни, стояли пять 
американских “Шерманов”, 
полученных нами по ленд-

лизу, тяжелый немецкий танк 
“Тигр”, разбитая “Пантера”, а 
также несколько отечествен-
ных танков времен Великой 
Отечественной войны.

В военное время танки 
были там использованы для 
отработки противотанковых 
средств и минно-взрывного 
дела.

Понимая, что они пред-
ставляют большую ценность, 
я обратился в Центральный 
музей Вооруженных сил. Но, 
хотя все узнавшие об этой 
находке были очень заин-
тересованы, из-за большо-
го объема работ по откопке, 
транспортировке и др. пере-
дача танков в музей оказалась 
невозможной.

Я увлек этой идеей своего 
сослуживца — инженера НПО 
“Алмаз” Игоря Усаневича, бу-
дущего директора музея в по-
селке Снегири.»

Из рукописной книги 
И. Усаневича: «Однажды 
осенью 1981 года я собрал-
ся в Нахабино, где, по словам 
моего товарища по работе 
- Ю.И. Никитина, сохрани-
лись танки периода Великой 
Отечественной войны. Давно 
я о них слышал, но постоянно 
не хватало времени увидеть 
их своими глазами. И вот, на-
конец, мы с Ю.И. Никитиным  
и Э.И. Алексеевым выш-
ли на станцию Озерки, ко-
торая находилась недале-
ко от Павловской  Слободы. 
Миновав осинник, мы вышли 
на грунтовую дорогу, изры-
тую глубокими колеями. Ещё 
пять минут ходьбы по этой 
дороге, и мы у цели. Перед 
нами - танк. Характерная ко-
робчатая, угловая форма, 
широкие гусеницы, громад-
ная башня, толстая броня не 
оставляли ни малейшего со-
мнения - это «Тигр». Никогда 
не думал увидеть воочию эту 
громадину. Даже в таком виде: 
наполовину в земле, без ство-
ла, с частично вырезанной 
бронёй, - он выглядел вну-
шительно. Его рыжая ржавая 
броня в местах стыка блесте-
ла чёткими линиями сварных 
швов, что ещё более подчёр-
кивало её толщину. Можно 
только удивляться и восхи-
щаться мужеством бойцов, 
вступавших в единоборство 
и побеждавших этого зверя.

Осмотрев и сфотографиро-
вав «Тигра», мы отправились 
дальше. И вот перед нами 
«Шерман». Подобных танков 

я тоже не видел. Из литера-
туры мне было известно, что 
Англия и Америка поставля-
ли нам танки по ленд-лизу, 
но их было немного. После 
войны уцелевшие были пе-
реправлены обратно за гра-
ницу, но, оказывается, не все. 
Передо мной один из них. 
Сразу бросаются в глаза не-
достатки конструкции: вер-
тикально поставленные бор-
товые листы брони; выступы 
под люками для водителя и 
пулемётчика; узкие гусеницы; 
пружинная подвеска опор-
ных катков и т.п. Благодаря 
этим недостаткам, танк ста-
новился уязвимым для ар-
тиллерийского огня нем-
цев. Поэтому наши танкисты 
предпочитали «Шерманам» 
тридцатьчетверки, которые 

являлись лучшими танка-
ми Второй мировой войны. 
Сфотографировав «Шерман», 
пошли дальше.

…Когда подрастут мои 
дети, я смогу им рассказать 
о «Тигре» и «Шерманах» и по-
казать фотографии с их изо-
бражением, но это всё не то. 
Как говорится: «Лучше один 
раз увидеть, чем сто раз услы-
шать». Увиденная в кино бое-
вая техника тоже восприни-
мается как нечто не совсем 
реальное. Необходимы на-
туральные образцы боевой 
техники, чтобы можно было 
ясно понять - какого грозно-
го и сильного врага одолел 
наш народ во время войны, 
чтобы можно было сравнить 
нашу, ленд-лизовскую и бо-
евую фашистскую технику, 
и не на картинках, а в нату-
ре. Трудно представить себе 
чувства бойца, вступившего 
в единоборство c «Тигром», 
когда действие происходит 
на экране. Глядя же на фа-
шистский танк, находящий-
ся перед тобой, можно бо-
лее реально представить 
себе, каким мужеством, ка-
ким чувством долга перед 
Родиной должен был обла-
дать боец, чтобы бросить 
вызов, вступить в смертель-
ную схватку с этой грозной 
машиной».

Много мужества и терпе-
ния понадобилось и авторам 
создания площадки боевой 
техники для преодоления 
различных препонов.

Ю.И. Никитин: «Сколько 
было нами отправле-
но посланий в газеты 
“Правда”, “Известия” и др., 

в Министерство культуры, 
Министерство обороны».

Но однажды кто-то посове-
товал заручиться поддержкой 
какой-нибудь общественной 
организации.

Игорь Усаневич: «Надо 
было действовать. Нужны 
были помощники. Одним из 
них стал С.Б. Лавренко - руко-
водитель кинофотокружка в 
городе Истре. Это один из бес-
корыстных «чудаков», кото-
рых в настоящее время оста-
лось очень мало. Благодаря 
его усилиям был создан этот 
кружок. Всё свободное от ра-
боты время Лавренко отдавал 
ребятам. Моя дочь Таня тоже 
заинтересовалась фотогра-
фией и стала ходить в кино-
фотокружок, в связи с этим 
я и познакомился с Сергеем 
Борисовичем.

По роду своей деятельности 
он часто встречался с руко-
водителями комсомольских 
организаций, Общества по 
охране памятников истории 
и культуры, а также с ветера-
нами Великой Отечественной 
войны. То есть, это был как 
раз тот человек, который был 
мне так необходим.

Однажды я рассказал ему 
о танках, о своих планах 
создания площадки боевой 
техники, показал фотогра-
фии, рассказал о возмож-
ности ликвидации танков, 
если не будут приняты энер-
гичные меры по их спасе-
нию. Лавренко заинтересо-
вался этим вопросом, и мы 
наметили план действий. 
Прежде всего, решили при-
влечь к этому делу комсо-
мольскую организацию 
ИОВНИИЭМ. Через некото-
рое время я познакомился 
с Игорем Калининым - зам. 
секретаря комсомольской 
организации ИОВНИИЭМ. 
Фотографии танков и рас-
сказ о них произвёл на него 
должное впечатление. Он 
поговорил с комсомольца-

ми ИОВНИИЭМ, и, таким 
образом, мы заручились их 
поддержкой».

Сергей Лавренко 
(корреспонденту):

- Эта поддержка была не-
обходима, так как среди 
этих танков и самоходок 
была иностранная техни-
ка, в том числе и немецкая. 
В тот период времени кол-
лекционирование предме-
тов такого рода считалось 
непатриотичным.

Здесь очень уместно ска-
зать, что в среде админи-
стративного и партийного 
руководства того времени наш-
лись люди, которые не побоя-
лись сложившихся стереоти-
пов. Первой поддержа-
ла нас Лидия Константи-
новна Павлова - ответствен-
ный секретарь ВООПИК 
Истринского района и затем 
Евдокия Ивановна Холостова 
– секретарь горкома КПСС. 
Именно с момента офици-
альной поддержки этих ру-
ководителей и организаций, 
а также с писем, направ-
ленных ими командованию 
Нахабинского гарнизона, 
было положено начало в ре-
шении вопроса о создании 
площадки военной техники.

- Моя роль, - продолжает 
Сергей Лавренко, - сводилась 
к тому, чтобы познакомить 
Л.К. Павлову и Е.И. Холостову 
с И.В. Усаневичем и сообщить 
им о критической ситуации, 
сложившейся вокруг уни-
кальных образцов танков на 
территории Нахабинского 
гарнизона, о том, что напри-
мер, танков «Тигр» сохрани-
лось после войны всего не-
сколько штук в Англии, США и 
у нас: на Кубинке, «Мосфильме» 
и на полигоне в Нахабино.

Из множества проектов, 
предложенных для обсуж-
дения, Евдокия Ивановна 
приняла, на мой взгляд, 
единственно приемлемое ре-
шение: площадка боевой тех-
ники должна быть на терри-
тории Ленино-Снегирёвского 
музея Боевой Славы. Тут же 
она позвонила военному ко-
миссару Истринского района 
полковнику Захарычеву и по-
просила его поддержать эту 
идею.

Попытки сохранить эти 
танки были предприня-
ты и раньше, были о них со-
общения и в печати. Музей 
Вооружённых сил Советского 
Союза хотел забрать некото-
рые из них для использова-
ния в качестве экспонатов. Не 
получилось это и у известно-
го Воронежского клуба «Риф», 
занимающегося поиском бое-
вой техники периода ВОВ. 
Это оказалось бесполезным 
делом, т.к. командование гар-
низона сообщало, что такие 
танки у них не числятся.

(Продолжение следует)
Сергей ЛАВРЕНКО,

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из книги и архива 

Клуба ИСТОК

БИТВА ЗА ТАНКИ
Сейчас трудно представить Ленино-Снегирёвский военно-исторический музей 

без площадки боевой техники времён Великой Отечественной войны

Л.К. Павлова

Е.И. Холостова

С.Б. Лавренко

И.В. Усаневич
И.В. Усаневич (справа) и его помощники



Продолжаем публикацию 
воспоминаний истринцев, которые 
подростками в сорок первом 
году пережили ужасы вражеской 
оккупации, а после освобождения 
района от фашистских захватчиков 
работали наравне со взрослыми 
ради Победы. Вот что рассказывает 
о том времени труженик тыла 
Григорий Филиппович Громов из 
Новопетровского.

Х
очу рассказать о себе, о своих свер-
стниках – детях войны, которые пе-
режили тяжелейшие испытания. Нам с 

малолетства пришлось зарабатывать себе на 
жизнь. Полуголодные, плохо одетые, мы вме-
сте с братьями, сестрами и матерями восста-
навливали разрушенное врагом хозяйство 
страны. Рассказываю об этом для того, что-
бы внуки и правнуки, будущие поколения не 
забывали о страшной войне, которую назы-
вают Великой Отечественной. Нельзя допу-
стить, чтобы с уходом в мир иной последнего 
солдата были забыты победители той войны: 
наши отцы, матери, старшие братья и сестры, 
нельзя допустить, чтобы прервалась связь 
поколений.

Родился я в деревне Татищево 
Волоколамского района в семье крестьяни-
на. Детей было шестеро. Жили в основном 
за счет своего хозяйства, держали на дворе 
лошадь, корову, поросят, кур. На земельном 
участке сеяли рожь, овес, лен. У отца была 
своя кузница.

Началась коллективизация. У нас отня-
ли все, кроме коровы. Наша семья перееха-

ла жить в поселок Чисмена. Только окончил 
шесть классов – началась война. 42-летнего 
отца взяли на фронт, осенью сорок второго 
он погиб под Смоленском. Старший брат был 
призван в армию в 1939 году. Второй брат по-
шел на фронт добровольцем, служил на гра-
нице. Третий брат с марта 1942 года воевал 
под Ржевом, потом в воздушно-десантных во-
йсках. Через два года пришло известие, что 
он пропал без вести.

Противник яростно рвался к Москве, на на-
шем Волоколамском направлении разверну-
лись тяжелейшие бои. Пока враг был на рас-
стоянии, мы копали противотанковые рвы в 
деревне Аннино. Враг стянул на нашу терри-
торию большое количество техники, соедине-
ний. Три дивизии армии Рокоссовского охра-
няли подступы к Москве от Рузы до Твери. 
Кавалерийский корпус Доватора стоял у де-
ревни Сычи. Панфиловцы отстаивали рубе-
жи по линии Чисмена-Волоколамск-Теряево. 
Московские курсанты держали оборону по 
населенным пунктам Лотошино-Теряево-
Клин. Целью наших войск было не допустить 
противника на Волоколамское шоссе, на до-
рогу Лотошино-Клин, поскольку  этот путь 
был наиболее подходящим для прохода тех-
ники, ведь кругом были болота и разбитые 
дороги. Фашисты всеми силами старались за-
хватить основные трассы, которые связывала 
дорога через Чисмену-Теряево. За отрезок до-
роги от Волоколамска до Чисмены длиной 18 
км панфиловцы сражались 20 дней. Потери 
несли огромные. Командующий стрелковой 
дивизией И.В. Панфилов стягивал все силы 
к деревне Гусенёво (это был единственный 
выход на город Клин). В бою за эту деревню 

Иван Васильевич погиб от осколков разорвав-
шейся минометной мины. Наши войска нача-
ли отступать, и фашисты заняли деревню.

В Дубосеково взвод панфиловцев прегра-
дил дорогу немецким танкам от Ядрово до 
Волоколамского шоссе. 28 панфиловцев в че-
тырехчасовом бою подбили 18 танков про-
тивника, почти все погибли, но не пропу-
стили врага. После боя местные жители 
похоронили погибших героев в конце дерев-
ни, а раненых попрятали по домам, несколь-
ко панфиловцев выжили.

Бои за Чисмену были страшные. Земля и 
небо скрылись в кромешной тьме, грохот 
бомб, лязг гусениц танков, стоны – это был 
настоящий ад. Люди в страхе сидели в домах, 
за забитыми железом окнами. Ужасная карти-
на открылась перед нами после боя: взорван-
ная техника, глубокие ямы, трупы – волосы 
встают дыбом от этих воспоминаний. 19 ноя-
бря врагу удалось захватить наш поселок. Он 
был освобожден в декабре. Помню, как рано 
утром начался бой и немец, проживавший у 
нас, взял гранату, чтобы взорвать дом. Мы, 
дети, выскочили на улицу, укрылись в окоп-
чике. Но, слава богу, наш дом остался цел.

После изгнания немцев возобновились за-
нятия школе. Один день мы учились, а сле-
дующие два дня работали на заготовке дров, 
получая за это паёк. Потом я трудился на вос-
становлении железной дороги. В 16 лет рабо-
тал уже постоянно. Два раза в месяц приез-
жала к нам, железнодорожникам, спецлавка 
и отоваривала рабочих: давали 700 граммов 
хлеба, тушенку, иногда масло, на иждивенцев 
полагалось по 250 граммов хлеба.

Пройдя службу в железнодорожных вой-
сках, работал электромонтажником, строи-
телем. Последние годы трудился в Истре, в 
жилищно-коммунальном хозяйстве.

Вот такую жизнь, без поддержки отца, 
в труде с утра до ночи за паёк, прошел не я 
один, такие тяжелейшие жизненные испыта-
ния с малолетства были почти у всех детей. 
Но мы не жаловались на судьбу, мы вместе со 
взрослыми ковали Победу, и счастливы, что 
общими усилиями одолели грозного врага.

Григорий ГРОМОВ, 
фото Анастасии ИЛЬИЧЁВОЙ
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Учащиеся и учителя воскресной 
школы Георгиевского храма 
Дедовска сходили в поход в село 
Филатово. Путешественниками 
двигало желание помочь по 
мере сил храму Рождества 
Христова, разрушенному и 
восстанавливающемуся из руин.

Дорога от станции Холщевики не 
короткая, но очень красивая. Через час 
с небольшим группа добралась до ме-
ста назначения. После краткого мо-
лебна, который совершил настоятель 
храма священник Роман Лазарев, на-
чался благодатный труд детей и взрос-
лых. Очистили территорию и немного 
подготовили сохранившийся фунда-
мент для реставрации. Уставшие, спу-
стились к святому роднику с чудесной 
ключевой водой. Затем тружеников 
угостили вкусным обедом за столом 
под старой берёзой, откуда открыва-
ется прекрасный вид на окрестности 
села. Священник рассказал об исто-
рии храма и места, где он расположен. 
Храм основан около 250-ти лет назад. 
С 1818 года сменилось четыре настоя-
теля. Последним был священномуче-
ник Алексий (Смирнов) - один из ис-
тринских святых. Он служил Богу 
верой и правдой, но в 1938 году аре-
стован и расстрелян на Бутовском по-

лигоне. Храм стал постепенно разру-
шаться. Сохранилась главная святыня 
- икона Тихвинской Божией Матери. 
Сохранился также дом, где жил отец 
Алексий, его Псалтирь и немного его 
личных вещей.

Немного усталые, но довольные тем, 
что смогли хоть немного помочь воз-
рождающейся святыне нашего края, 
вернулись вечером домой.

На днях в терапевтическом кор-
пусе Истринской районной и в 
основном корпусе Дедовской го-
родской больниц в преддверии 
Дня медицинского работника ду-
ховенством благочиния были от-
служены молебны о здравии мед-
персонала и больных. В Истре 
- клириком Мироносицкого хра-

ма священником Александром 
Фомушкиным, в Дедовске - клири-
ком Георгиевского храма священ-
ником Алексием Варениковым.  В 
своем обращении к молящимся 
священнослужители пожелали ме-
дикам помощи Божией в их нелег-
ком труде, а также духовного и те-
лесного здравия. 

В ночь с 21 по 22 июня во 
всех городских и сельских 
поселениях Истринского 
района  прошла акция 
«Свеча памяти», посвященная 
Дню памяти и скорби, 70-
летию начала Великой 
Отечественной. Также 
везде 22 июня проходили 
памятные митинги с 
возложением цветов к 
мемориалам и братским 
захоронениям. Почтить 
минутой молчания память 
погибших пришли жители  
старшего поколения, 
младшие школьники и 
дошкольники.

Главы городских и сельских 
поселений, депутаты Советов де-
путатов муниципальных обра-
зований района, представители 
предприятий и общественных 
организаций, молодежь собра-
лись у обелисков павшим воинам 
с зажжёнными свечами в руках.

Выступавшие подчеркивали, 
что неоценим подвиг наших со-
отечественников, миллионы из 
которых не увидели Победы, но 
приближали ее как могли. Вечная 
им память! Вечная благодарность 
ветеранам, труженикам тыла, 
всем завоевавшим нашу Победу! 
Спасибо тем, кто восстановил 
нашу страну из руин!

Звучали литературно-
музыкальные композиции, по-
священные трагическим со-
бытиям тех лет. Собравшиеся 
почтили минутой молчания 
Память павших и возложили 
цветы и поставили зажжённые 
свечи к памятникам  защит-
никам Родины, к могилам не-

известных солдат и братским 
могилам.

В память о тех героях, кто не 
дожил до наших дней, о беспри-
мерном подвиге нашего народа 
в Великой Отечественной мно-
гие жители городов и поселков 
Истринского края зажгли свечи в 
окнах своих домов.

*     *     *
Более трехсот жителей 

Павловской Слободы погибли в 
годы войны. Накануне 22 июня, 
несмотря на поздний час, мно-
гие жители села пришли к воин-
скому мемориалу, чтобы почтить 
минутой молчания павших за-
щитников Отечества. В холод-
ном мраморе навеки выбиты 
имена земляков. Внимательно 
прислушиваясь к голосу дикто-
ра Левитана, возвестившего 70 
лет назад о начале войны, вгля-
дываясь в кадры кинохроники 

военных лет, ветераны и моло-
дежь стояли плечом к плечу, рука 
к руке.

Глава сельского поселения 
Борис Лукьянов сказал главные 
слова о подвиге солдат и офице-
ров, отдавших жизнь за свободу 
и независимость страны. Среди 
них - уже ушедшие от нас Герои 
Советского Союза А.А Артамонов 
и С.С. Конюхов. Вечная им память 
и низкий поклон живым ветера-
нам войны. Председатель мест-
ного Совета ветеранов Михаил 
Бардин призвал односельчан к до-
броте по отношению к живущим 
рядом ветеранам войны и труже-
никам тыла. Памятный вечер за-
вершился традиционным возло-
жением цветов к вечному огню у 
могилы неизвестного солдата.

Соб. кор,
Елизавета МАКЕЕВА,

Фото Александра 
ГОЛЬЦЕВА

ДАТА

Свеча памяти
НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Дорога к храму

Молебны о здравии



Часто бывает так, что между 
бывшими супругами возникает 
конфликт: они не могут решить, 
кто будет воспитывать общих 
детей, а кто только помогать, 
частично или полностью 
оплачивать содержание, 
каким будет порядок встреч с 
малышами родителя, который 
станет проживать отдельно. 

О 
том, как решаются такие спо-
ры, мы побеседовали с глав-
ным специалистом Отдела 

опеки и попечительства мино-
бразования Московской обла-
сти по Истринскому району Верой 
Валентиновной Спириной.

– Статистика такова: в 2010 
году через наш отдел опеки про-
шло 17 обращений граждан по 
вопросам определения поряд-
ка общения родителя (бабушки, 
дедушки), проживающего от-
дельно от ребенка. А в этом году  
за первый квартал уже  - 7… 

– Почему, как вы считаете, в этом 
году столь существенно увеличилось 
количество родительских споров, в 
которых вам приходится выступать 
примирительной стороной? 

– Отрицательное влияние 
средств массовой информации 
– так называемые «звёзды» су-
дятся, спорят, и наши граждане 
ни в чем им не хотят уступать. 
Конечно, нет таких громких 
имен, нет высокооплачиваемых 
известных адвокатов, но стра-
сти, поверьте, кипят не мень-
шие, чем в «Санта-Барбаре». 

– В органы опеки  обращаются за 
помощью в решении вопроса осу-
ществления родительских прав ро-
дителя, проживающего  отдельно от 
ребенка, общения с ребенком дедуш-
ки, бабушки, братьев, сестер и других 
родственников. Вопрос об определе-
нии места жительства ребенка с тем 
или иным родителем решается толь-
ко в   судебном порядке. Когда люди 
обращаются в суд, в их семейную си-
туацию сразу вовлекается большое 
число посторонних людей, посколь-
ку родители свою правоту должны 

доказать, а значит, привлечь свиде-
телей. В качестве доказательств со-
бираются характеристики с места 
жительства, из дошкольного учреж-
дения или школы, из детской по-
ликлиники. Например, сотрудники 
детских садов могут свидетельство-
вать о том, кто приводит и забирает 
ребенка, как ребенок общается с тем 
и другим родителем, какие у них от-
ношения… Это вмешательство чужих 
людей всегда детьми воспринима-
ется болезненно, особенно если ре-
бенок уже не очень мал и способен 
многое понять и оценить… Так что 
прежде, чем обращаться в суд, роди-
телям стоит заранее подумать об ин-
тересах ребенка и постараться само-
стоятельно договориться.

– А если родители все-таки 
сами смогли определиться, как 
и с кем будет ребенок жить по-
сле развода, то обращаться в суд 
уже нет необходимости? 

– В таком случае их решение мо-
жет быть закреплено мировым 
соглашением. 

– А как ваша служба помогает 
решить такого рода проблемы? 
Каковы ваши основные сред-
ства воздействия? 

– Беседа – главное убеждение. 
Слово – это сильное средство. Мы 
приводим примеры,  объясняем, как 
решить проблемы, учитывая потреб-
ности ребенка, даем рекомендации. 

Родители часто полагают, что до-
стигнутые договоренности другая 
сторона может проигнорировать и 
не выполнить. Действительно, наши 
рекомендации не имеют такой силы, 
как решение суда. Но мы исходим из 
того, что обычно, когда страсти уля-
гутся, пройдет первая волна эмоций 
и уменьшится негатив в отношени-
ях спорящих сторон, они смогут 
взглянуть на ситуацию иначе, более 
спокойно и взвешенно отнестись к 
условиям соглашений. Ведь снача-
ла родители бывают настроены на-
столько категорично, что просто не 
могут услышать друг друга. И тогда 
мы приходим на помощь, пытаем-
ся объяснить, что главное, чем они 
должны руководствоваться, это ин-
тересы ребенка… Ребенку нужны и 
мать, и отец! Поэтому, когда семья 
распадается, страдают все, но боль-
ше всего – ребенок, который при-
вык, что у него есть оба родителя. 
Особенно обостряется его чувство 
брошенности, если после развода 
у родителей появляются новые се-
мьи, а тем более, если в этих новых 
семьях появляются дети. Тогда ребе-
нок чувствует себя никому не нуж-
ным. Отсюда и его сложное поведе-
ние, даже возможен уход на улицу. А 
улица ничему хорошему не научит… 

– Это зачастую так бывает? 
– Не всегда, конечно, но – как пра-

вило… 70% неблагополучных семей - 

это неполные семьи или семьи, где у 
родителей второй брак. Хотя внеш-
не семья может казаться обычной: 
есть достаток, родители работают 
и не злоупотребляют алкоголем. Но 
ребенок оказывается, по существу, 
брошенным, неухоженным. Мама 
с папой заняты устройством своей 
личной жизни, а сын или дочь на-
чинают пропускать уроки без ува-
жительной причины, плохо учить-
ся, никто не следит за их внешним 
видом… 

– Насколько часто отцы от-
стаивают свое право на то, что-
бы дети остались с ними? Или 
это традиционная привилегия 
мам?

– Конечно, мамы всегда бьются до 
конца, но есть случаи, когда отцы 
доказывают в суде, что они могут 
воспитывать своих детей. Недавно 
было принято такое решение, дети 
остались жить с папой, и он хорошо 
справляется со своими родитель-
скими обязанностями… А мама при-
езжает на выходные, забирает детей 
на несколько дней к себе… Кстати, 
папы претендуют на то, чтобы оста-
вить ребенка себе даже тогда, когда 
речь идет о совсем маленьких детях. 
Мы участвовали в рассмотрении не-
скольких дел, в которых шла речь о 
детях 2007, 2008 и даже 2009 годов 
рождения, то есть о совсем малень-
ких крохах. Как правило, папы, хотя 
вначале и настаивали на своем, но 
потом, трезво рассудив, понимали, 
что заменить в этом возрасте маму 
они не смогут. 

Недавно прошел очень сложный 
судебный процесс. Отец был очень 
категоричен: ребенка будет воспи-
тывать только он. Никаких прими-
рительных аргументов он не вос-
принимал, но и мама не шла на 
примирение. Заседали долго, а в пе-
рерыве заседания специалист орга-
на опеки рассказал отцу притчу царя 
Соломона. К царю пришли две жен-
щины и принесли ребенка, на кото-
рого обе претендовали, но одна была 
настоящей матерью, а другая хотела 
получить этого малыша взамен свое-
го умершего младенца. Соломон, вы-

слушав обеих, рассудил: разрубить 
младенца на две части и отдать каж-
дой по половине. Чужая женщина 
сказала: рубите, пусть не достанется 
ни ей, ни мне. А настоящая мать ска-
зала: оставьте ребенка той женщи-
не, только пусть он будет жив. Царь 
Соломон понял, кто из них мать, а 
кто самозванка. Ведь мать может от-
казаться от своего счастья, чтобы со-
хранить дитя. Выслушав эту притчу, 
отец дрогнул, и на заседании согла-
сился, что если ребенку лучше с ма-
мой, пусть остается с ней, только бы 
ему дали возможность видеться и об-
щаться с ним, принимать участие в 
воспитании… Хотя ничего не пред-
вещало, что он изменит свое преж-
нее решение. Кстати, здесь тоже ре-
шалась участь малыша, которому не 
было еще и года. 

– Что же в таком случае мо-
жет быть принято судом в ка-
честве главного аргумента при 
рассмотрении родительских 
споров и определении прожи-
вания ребенка с одним или дру-
гим родителем? 

– Любовь. Это всегда видно, ког-
да мамой или папой движет искрен-
нее стремление соблюсти интересы 
сына или дочери, а когда движущей 
силой являются амбиции или какие-
то иные мотивы. Например, жела-
ние отомстить или досадить про-
тивной стороне, просто настоять на 
своем во что бы то ни стало… Одно 
дело, когда родитель просто гово-
рит: я хочу заниматься ребенком и 
воспитывать его. Но другое дело, как 
это происходит на самом деле: забо-
тится ли, помогает ли деньгами или 
каким-то другим образом? Бывали 
случаи, когда у одного из родите-
лей была двухкомнатная квартира, а 
у другого трехкомнатная, но, несмо-
тря на это, казалось бы, явное пре-
имущество в условиях проживания, 
суд определил, что ребенок оста-
нется с родителем в двухкомнатной 
квартире… 

Материал подготов-
лен Отделом опеки и 

попечительства, 
фото из сети ИНТЕРНЕТ
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РОДИТЕЛЬСКИЕ СПОРЫ –  ТРАГЕДИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ
Примерно половина современных браков в России распадается 

В этом возрасте ребенок должен 
уметь совершать действия 
с предметами без учета их 
функций.

Ваш малыш во всем подражает вам 
- питье из чашки, кушанье ложкой, 
причесывание расческой и т.д. 

Ведущая деятельность в этот пе-
риод – предметная, т.е. действия с 
предметами. 

Развитие речи связано с речевым 
слухом, которое необходимо фор-
мировать, начиная с 2-х месячного 
возраста. Начинайте говорить с ва-
шим ребенком как можно раньше. 
Речь должна быть спокойной и нето-
ропливой, ведь в дальнейшем ребе-
нок будет подражать именно вам. Чем 
больше вы общаетесь с ребенком, тем 
быстрее он усвоит речь.

На 2- ом году жизни у вашего ре-
бенка возрастает интерес ко всему, 
что его окружает. Ваш малыш все хо-
чет узнать, потрогать, услышать на-
звания всего, к чему прикасается. 
Овладев первыми словами, ваш ма-

лыш начинает задавать вам вопро-
сы. Такие вопросы не оставляйте без 
внимания. Постарайтесь ответить, 
не раздражаясь и не ругая ребенка за 
любопытство.

Поддержание любознательности 
ведет к быстрому интеллектуально-
му развитию. Умственное развитие 
детей этого возраста осуществляет-
ся в играх, на занятиях и общении с 
взрослыми, в процессе внимательно-
го наблюдения за окружением.

Память в этом возрасте носит из-
бирательный характер. У малыша 
именно в этот период зарождают-
ся навыки игры, рисования, лепки, 
эти желания ребенка необходимо 
поощрять. Таким образом, Вы закла-
дываете хорошую базу успешного 
обучения. 

Именно в этом возрасте ребенок 
требует наибольшего внимания к 
себе, в плане предоставляемых воз-
можностей, для ускорения развития 
его памяти, внимания, мышления, 
речи. Неиспользование этих возмож-
ностей может иметь серьезные по-

следствия для дальнейшего развития 
ребенка.

Процесс воспитания ребенка не-
обходимо начинать с первых месяцев 
его жизни, а вот внешние признаки 
личности впервые появятся в возрас-
те около 3-х лет. «Первые зерна» вос-
питательных процессов будут давать 
свои всходы в течение всего детства.

От матери к ребенку передаются 
многие качества, связанные с эмоци-
ональными взаимоотношениями (по-
требность в общении, открытость, 
доверие, привязанности и т.д.). Эти 
свойства начинают проявляться на 
втором полугодии жизни и определя-
ют характер ребенка. Формирование 
личности связано со становлени-
ем самосознания ребенка. Он узна-
ет себя в зеркале, откликается на свое 
имя, активно пользуется местоимени-
ем «я».

С первого года жизни приучайте 
малыша к аккуратности и дисципли-
не. В общении с ребенком младен-
ческого возраста следует придержи-
ваться «золотых правил»: все делай 

вовремя, не запаздывая и не забегая 
вперед, никогда не делай за ребенка 
то, что он в состоянии сделать сам.

Под влиянием системы поощрений 
и наказаний с раннего возраста вы за-
кладываете у ребенка потребность 
в достижении успехов.  Обращайте 
внимание как на успехи, так и на не-
удачи ребенка. Не браните за неуда-
чи, а помогите! Не проходите мимо 
успехов вашего малыша. Именно так 
вы заложите у ребенка потребность в 
достижении успеха. Такой ребенок с 
удовольствием берется за любое дело 
и старается добиться успеха и заслу-
жить похвалу. 

С раннего детства ребенок стре-
мится к признанию и одобрению со 
стороны окружающих его взрослых. 
На базе данного качества возникают 
такие качества, как настойчивость,  
целеустремленность, работоспособ-
ность, уверенность в себе, ответствен-
ность, чувство долга. 

Помните, что ребенок копиру-
ет ваше поведение. Лучше всех слов - 
личный пример. 

Если у вас возникнут вопросы по 
поводу воспитания и развития малы-
ша, приходите к нам.

В 3 года ребенок должен уметь:
-различать и классифицировать 

предметы по общим признакам;
-знать названия домашних живот-

ных, названия частей тела;
-уметь отвечать на вопросы 

взрослых;
-по сюжетной картинке составить 

рассказ из 2-3 предложений или пере-
сказать новую сказку;

-должен знать основные цвета;
-как зовут маму и папу, свое соб-

ственное имя;
-иметь культурные навыки употре-

бления пищи;
-знать правила личной гигиены, 

следить за своим внешним видом;
-уметь правильно вести себя в об-

щественных местах.
Материл подготовлен 

Некоммерческим партнёрством 
по работе с детьми 

и молодёжью  «Центр 
психологической помощи»

СОВЕТЫ

ЕСЛИ ВАШЕМУ РЕБЁНКУ ДО 3 ЛЕТ… ЕГО ДЕВИЗ - «Я И ДРУГИЕ»
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В минувший вторник исполнилось 70 
лет Виктору Анцупову, заслуженному 
работнику сельского хозяйства, члену 
Союза писателей  России. Мы побывали 
в гостях у Виктора Алексеевича. 

Д
еревня Максимовка. Небольшой домик 
утопает в зелени. В саду на скамейке с 
книгой в руках юбиляр. Знакомиться не 

приходится, друг друга знаем давно.  Разговор 
начался за чашкой чая.

– Виктор Алексеевич, вы сорок восемь 
лет постоянно живете и работаете в 
Истринском районе, как это получилось?

– Получилось просто. Окончил 
Чаплыгинсий техникум в Липецкой области, 
а год спустя поехал в отпуск в Подмосковье, 
в Тушино, к родному дяде Семену Петровичу 
Климову. За столом встал вопрос о моем даль-
нейшем житье - бытье. Анна Александровна, 
супруга дяди, посоветовала поискать рабо-
ту в Подмосковье. Слова добрые, утром я сел в 
электричку, идущую в Волоколамск, и стал из 
окна окрестности осматривать. Вижу ферму, 
это была, как я потом узнал, Мокрушинская 
ферма. Теперь на ее месте – главный микро-
район Истры. Пришел я в дирекцию совхо-
за, написал заявление и уже через месяц ра-
ботал в Опытном хозяйстве «Истринское», 
в отделении Давыдовское, а потом в Котово. 
Через два года женился, родились у нас дети 

Аня и Алеша... Здесь же и маму, Анну Петровну 
схоронил... 

Виктор Алексеевич замолкает, закуривает, 
отпивает глоток чая...

– Трудился зоотехником, бригадиром, управ-
ляющим. Самым значимым событием тех лет 
считаю открытие в Котово молочного комплек-
са на 600 коров – лучшего (по тем временам) в 
СССР. Технологическая «изюминка» была в том, 
что молоко прямо из хлева поступало на очист-
ку, охлаждение, пакетирование. Наверное, мно-
гие истринцы помнят это молоко...

Работы было много. Особенно в первые два 
года. Собирали стадо, создавали инфраструк-

туру животноводческого предприятия и посел-
ка, заселяли первые два дома специалистами – 
животноводами и механизаторами... Потом был 
год работы председателем профкома Опытного 
хозяйства. В 1973 году после майских праздни-
ков меня вызвали к первому секретарю горкома 
партии Татьяне Козловой. И на два года я сме-
нил специальность – стал работать инструкто-
ром сельхозотдела горкома. Затем  последовал 
новый вызов к «первому» и новая работа... Я был 
избран секретарем парткома совхоза «Победа». 
Это была отличная школа.

В январе 1976 года меня назначили заведу-
ющим сельскохозяйственным отделом горко-
ма партии. Партийная работа – дело сложное. 
Нас в отделе было трое, мы держали связь с 
шефствующими организациями Истринского 
района и Москвы, с предприятиями торговли, 
руководителями совхозов и колхозов, работа-
ли с кадрами на селе... Все это было подчине-
но одной цели – надо было хотя бы частич-
но обеспечить сельхозпродуктами жителей 
края...

Виктор Алексеевич хмурится, снова закури-
вает. По нему видно – волнуется человек.

– А как дальше все складывалось?
– Очень просто. В декабре 1979 года меня 

«перевели» из горкома партии в управление 
сельского хозяйства района. Я не думаю, что 
не было других кандидатур, но так получи-
лось, что в управлении я проработал  двад-

цать один год. В 1982 году по совместительству 
работал первым заместителем председателя 
горсовета, а с 1992 года еще шесть лет (уже в 
новых условиях) был заместителем главы ад-
министрации района по сельскому хозяйству. 
Вплоть до 1991 года наш район числился од-
ним из лучших в Московской области по про-
изводству сельхозпродукции. Так что село ра-
ботало.. Не то что сейчас...

– Виктор Алексеевич, а как получилось что 
вы, будучи на пенсии, издали четыре книги?

– Я в далекой юности мечтал об этом и сей-
час мечта сбывается. В 2003 году вышла пер-
вая моя книга «Пути и перепутья» - мемуары 
о себе и руководителях сельского хозяйства 
Истринского района, в 2005 году – «Познание 
жизни» - своего рода ретро, взгляд юноши на 
колхозную жизнь в послевоенные годы. В 2007 
году вышла книга «Рассвет без солнца» - о со-
противлении крестьян Тамбовской и других 
губерний неоправданному и жестокому на-
силию в период коллективизации. Последняя 
книга «Крутые перекаты» вышла в этом году. В 
ней я рассказываю о ситуации в сельском хо-
зяйстве СССР в последней четверти двадцато-
го века. 

Подготовил Владимир САЯПИН, 
фото из архива В. АНЦУПОВА

PS В связи с юбилеем  Виктор Анцупов по-
лучил Благодарственное письмо от главы рай-
она Анны Щербы. 

СУДЬБА

…КОГДА СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ

В стенах Павловской гимназии 
проходит выставка картин 
крупнейшего российского 
художника Михаила 
Абакумова. Мы побывали на 
торжественном открытии и 
убедились, что не зря Михаила 
Георгиевича называют 
современным Левитаном. 
Организация выставки стала 
возможна благодаря меценату 
и попечителю гимназии, 
коллекционеру, лично 
знавшему художника, Сергею 
Брайловскому. 

РАВНЕНИЕ НА ЗНАМЯ
Открытие выставки было приуро-

чено ко Дню России; в честь празд-
ника в гимназии состоялась тор-
жественная линейка, на которой 
присутствовали учащиеся, педаго-
ги гимназии, родители, предста-
вители СМИ. Среди приглашённых 
был представитель духовенства 
отец Вадим, настоятель храма 
Сергия Радонежского; батюшка при-
звал Божие благословение на всех 
присутствующих и напомнил, что 
именно любовь к Богу помогает нам 
сохранить человеческий облик, ибо 
самое главное, чего от нас требует 
Господь – оставаться людьми.  

Директор гимназии Сергей 
Степанов подчеркнул, что уникаль-
ность события не переоценить – 
ведь все присутствующие могут 
увидеть полотна не только крупней-
шего художника страны, известного 
далеко за её пределами, но прежде 
всего великого гражданина, безза-
ветно любившего родину и выра-
жавшего эти чувства на холсте. О 
нём часто говорили, что он пишет 
идеальную Россию, лучшие черты 
которой, к сожалению, во многом 
сегодня утрачены, на что художник 
отвечал: «Я пишу мою Россию, кото-
рая не исчезнет никогда». 

-Уверен в теснейшей связи культу-
ры и образования. Важно, что в сте-
нах нашего учебного заведения ре-

бята смогли бы не только получать 
знания, но смогли бы взаимодей-
ствовать с ценностями культуры, 
причём не только во время поездок, 
экскурсий в музеи, но непосред-
ственно в стенах гимназии: это 
поможет и в воспитании вкуса, и 
гражданского отношения к действи-
тельности, – отметил директор. 

Сергей Брайловский вместе с су-
пругой коллекционировали анти-
кварную живопись, иконы, но судьба 
подарила Сергею Олеговичу встречу 
с Михаилом Абакумовым, картины 
которого буквально завладели серд-
цем мецената. Он рассказал нам, что 
лично зная художника, восхищался 
не только его изумительными кар-
тинами, но прежде всего трудолю-
бием, человеческими качествами 
маэстро.

НАДЕЖДА РОССИИ
-Есть художники, которые уже 

при жизни становятся классика-
ми. Михаил Георгиевич из их числа. 
Прожив всего 62 года, он успел соз-
дать столько полотен, что иному ма-
стеру не хватило бы и трёх жизней. 
Абакумов был необыкновенно тру-
долюбив, никогда не тратил времени 
на пустое, на застолья, на возлияния 
– ведь не секрет, что многие яркие, 
одарённые люди топят свой талант 
в вине. А уж если говорить о патри-
отизме, то Абакумов был самым на-

стоящим, неподдельным патриотом. 
Он не входил в громкие патриоти-
ческие организации, не участвовал 
в митингах, но часто и помногу жил 
в деревне в Вологодской области, и 
всё, что видел, изображал на холсте: 
мы видим на его полотнах скром-
ные русские тихие пейзажи; так мог 
писать лишь человек, беспредельно 
любивший Россию, и стремивший-
ся излить все те чувства, которые 
его переполняли, в своих пейзажах. 
Когда я увидел картину «Идут золо-
тые дожди», то понял, что она – лицо 
художника, и на ней изображена на-
дежда России. Для меня было важ-
ным, чтобы именно дети – будущее 
нашей страны - увидели с помощью 
этих картин, как их родина прекрас-
на, – подчеркнул Брайловский. 

Куратор проекта Алина Милюхи-
на представляла на выставке ЦДХ. 

-Здесь находится несколько де-
сятков картин Михаила Абакумова; 
эта коллекция создавалась годами, 
мы формировали её вместе с самим 
художником и меценатом Сергеем 
Брайловским, и в ней присутству-
ют наиболее зрелые и масштабные 
творения художника, в которых его 
талант раскрылся с особой мощью. 
Абакумова не зря называли золотой 
кистью России, соловьём русско-
го пейзажа, сравнивали и сравнива-
ют с великим Левитаном… В основ-
ном Михаил Георгиевич, (кстати, 
он был левшой) работал маслом, 
уже ближе к концу жизни перешёл 
на акрил. Работы Абакумова на-
ходятся в Третьяковской Галерее, 
в Московском музее современно-
го искусства, во многих региональ-
ных музеях, а также в частных кол-
лекциях в России и за рубежом – во 
Франции, Америке, Китае.  

НЕОДИНАКОВОЕ НЕБО
Конечно, самым важным для нас 

оказалось мнение учеников гим-
назии, для которых и была заду-
мана и организована эта выставка. 
Шестиклассники Всеволод  Жаров, 

Валерий Фролов, Максим Помыткин 
отметили то, как на картинах выра-
жены тени:

-Нам стала интересна картина, на 
которой художник отразил спокой-
ствие природы после сильного до-
ждя. Но здесь не всё так просто – это 
спокойствие, на наш взгляд, только 
кажется, есть в этой картине тре-
вожность, об этом говорят и тени, 
которые здесь выражены необыкно-
венно интересно.  

А восьмиклассница Анна Сивагина 
очень любит рисовать, по её словам - 
выражать себя на бумаге. Она счита-
ет, что сложнее всего написать небо:

-Посмотрите на картины 
Абакумова – ни на одной он не изо-

бразил небо одинаковым. Не повто-
ряется ни одна краска. Везде присут-
ствует деталь – либо небо тёмное, 
как перед бурей, либо светлое – как 
на рассвете. Каждая работа потряса-
ет глубиной изображения. Я смотрю 
и просто не могу оторвать глаз!

В память о выставке Павловской 
гимназии подарили художествен-
ный альбом с репродукциями кар-
тин Абакумова. Те же его произве-
дения, которые сейчас находятся 
здесь на выставке, вскоре будут экс-
понироваться в Третьяковке. 

За помощь в организации матери-
ала благодарим ТРК «Истра». 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Ирины МАЛЕЕВОЙ

ИСКУССТВО

В поисках утраченного
БИОГРАФИЯ

Михаил Абакумов родился в подмосковной Коломне в 1948 году. 
Удостоен звания Народный художник Российской Федерации. Окончил 
Московское художественно-промышленное училище им. М. И. Калинина, 
ВГИК, творческие мастерские Академии художеств СССР.  Отмечен 
Золотой медалью Российской академии художеств за серию пейзажей. 
Крупнейший российский пейзажист ХХ столетия, член-корреспондент 
Российской академии художеств, лауреат премии имени Бялыницкого-
Бирули.  Среди основных произведений мастера «Июньский вечер 
в Коломне», «Крылья весны», «Град золотой», «Идут золотые дожди», 
«Заснувший сад». Картины  маэстро отличают и нетривиальные на-
звания, придающие полотнам особый, неожиданный смысл.  Михаила 
Георгиевича не стало в прошлом, 2010 году. Ему было всего 62 года. 

Сергей Брайловский
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Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 

РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизон-
тали:  Рафаэль, 

Жасмин, Ефим, 

роман, трос, да, 

Ермак, Рыбак, 

Витим, Лия, 

ф и л а н т р о п , 

Ковалёнок, Елена, 

Петр, ружьё, Рид, 

Рязанов, Марина. 

По вертика-
ли: Торф, «Орел», 

«Бесы», ангар, 

бон, Фемида, то-

паз, Макар, Перро, 

рейд, Астров, 

карга, идо, мот, 

вожжи, игра, 

Немоляева, Милн, 

Ио, каяк.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 25

РЕКЛАМА

    Адвокатская палата Московской области

        АДВОКАТЫ
Уголовные, гражданские, административные 

дела (в том числе дела, связанные с лишением 
права управления транспортными средствами, 
дела о возмещении вреда, споры со страховыми 

компаниями, трудовые споры).
Составление гражданско-правовых договоров (дарение, 

купля-продажа и т.д.), исковых заявлений, апелляционных, 
кассационных и надзорных жалоб, юридические консуль-
тации, участие в делах первой, апелляционной, кассаци-
онной и надзорной инстанции.

Адрес: г. Истра, пл. Революции, д.6 (завод 
«Углемаш»), офис 204

Тел. 8-967-015-93-35, 8-916-581-95-46, 8-926-589-39-46, 
8-905-740-10-89, 8-903-525-12-13, 8-965-185-00-84

Понедельник-пятница с 10.00 до 17.00

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» 
требуются на работу

Тел.: (495) 925-00-77, (49631) 4-64-85
E-mail: info@zevs-r.ru

• ВОДИТЕЛЬ  кат. В, С, Е
• ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 5-6 разряда

• ПРОРАБ

РЕКЛАМА

Офис в г. Истра МО
Зарплата по итогам собеседования

…посетили храм 
Крестовоздвижения в 
Дарне. Организовал поездку 
Комплексный Центр социального 
обслуживания «Крюково», при 
котором дети находятся в летнем 
лагере дневного пребывания 
для несовершеннолетних – 
это  ребята  из многодетных,  
малообеспеченных  и неполных 
семей, а также дети-сироты.

Настоятель храма протоиерей 
Константин Волков радушно встретил 
юных гостей и провел для них экскур-
сию по одному из красивейших храмов 
истринского Благочиния, рассказал о его 
историческом прошлом, о поругании и 
разрушении святыни и о её возрождении 
- об  иконах, об устройстве храма и пра-
вилах поведения и многом другом.

Зеленоградские ребята узнали, что у 
Крестовоздвиженской церкви непростая 
история. Храм возвели на средства при-
хожан в 1686 году по проекту знаменито-
го архитектора Шервуда, автора здания 
Исторического музея в центре Москвы 
и Шамординского женского монастыря 
в Калужской области. В связи с октябрь-

скими событиями церковь была закрыта  
в 1930-х, а 41-ом она сильно пострадала 
от обстрелов. Открыта в 1991 году, пол-
ностью отреставрирована.

Ребятам, у которых не оказалось на-
тельных крестиков, их подарили. На па-
мять о встрече гостям вручили подарки 
– книги об Истринских новомучени-
ках  «Цветы для святой Дарьи», икон-

ки с Ангелом-хранителем и православ-
ные календари с видом храма. Ребята 
и педагоги были  первый раз в храме 
Крестовоздвижения, встреча прошла до-
брожелательно и интересно, все оста-
лись довольны  и в завершение высказа-
ли друг другу самые добрые пожелания.

Соб.инф., 
фото предоставлено Благочинием

КОНТАКТЫ

ГОСТИ  ИЗ ЗЕЛЕНОГРАДА… 

В минувший вторник театральный 
коллектив «Юность» из 
Новопетровского  культурно-
досугового комплекса выступил в 
детском оздоровительном лагере 
«Солнышко», расположенном в 
Новопетровской школе. 

В лагере ежедневно проходят инте-
ресные мероприятия, и  спектакль, ко-
торый  показали юные артисты по пьесе  
Г. Лифшица «Таинственный гиппопо-

там», тому подтверждение.  Зрители вни-
мательно смотрели за развитием сюже-
та, рассказывающего о том, как важно в 
жизни иметь верных и надёжных дру-
зей. Они никогда не предадут тебя и 
всегда придут на помощь в трудную 
минуту.

Отлично исполнили свои роли  Маша 
Евдокимова (жираф Жора), Аня Милашо-
ва (крокодил Кирилл), Настя Фёдорова 
(львёнок Лёва), Диана Вергилесова (бе-
гемотик Боря), Алёна Кузнецова (обе-

зьянка Маша) и Яна Носкович (кролик 
Константин). Непосредственно перед 
спектаклем возникла непредвиденная 
ситуация – не оказалось на месте ар-
тиста, исполняющего роль павлина. 
Выручила всех юная Регина Кошелева, 
экспромтом войдя в эту роль.  Спектакль 
получился интересным. Наградой арти-
стам за выступление были сувениры и 
дружные аплодисменты зрителей.

Татьяна НИКИТИНА, 
начальник лагеря 

ТВОРЧЕСТВО

СПЕКТАКЛЬ В ШКОЛЬНОМ ЛАГЕРЕ
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Балеты

               

- ОПЕРАТОРОВ ПК  (з/пл от  23000 руб)

- ПРОДАВЦОВ-КАССИРОВ  (з/пл от 24700 руб)

- ГРУЗЧИКОВ (з/пл от 17000 руб)

оформление по ТК РФ, полный соцпакет (оплачиваемый от-
пуск, больничный, льготное питание)

Только граждане РФ и Белоруссии
Адрес: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А

Контактные телефоны: 4-30-03, 4-12-08, 4-12-10

ФИРМА ООО «ТОН» 
приглашает на работу 
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